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Califican como el estado 
más seguro a Nayarit 

Diputados citarán 
al “Layín” al 

Congreso para que 
aporte pruebas 

Gobernador testigo de honor en la 
incorporación al Poder Judicial 

PGR 
extradita a 
la “Barbie” 
a Estados 
Unidos 
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Preocupados campesinos 
señalan que cajas de ahorro 
solidarias no los atienden 

*Si el temporal lo permite los cultivos en la costa inician después del  15 de octubre.  
A los integrantes de la asociación  de productores “Alejandro Gascón Mercado” les 
preocupa  que su problema no sea atendido y que las financieras solamente se la  lleven 
en puras reuniones.                

Edgar Valdez 
Villarreal la Barbi 
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/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

Hace algunos días, al convivir con los 
periodistas locales,  el Fiscal General del 
estado de Nayarit, Édgar Veytia agradeció a 
los comunicadores y a las empresas  mantener 
debidamente informada a la ciudadanía de 
lo que ocurre en materia de seguridad.

Con Roberto Sandoval Castañeda como 
mandatario estatal, Nayarit es ejemplo para 
otras entidades del país en este rubro, dado 
que la estabilidad imperante garantiza paz 
y otorga las facilidades necesarias para el 
trabajo, el estudio y el desarrollo de inversiones 
que generan progreso integral y empleos.

En la amena charla con los comunicadores, 
Veytia agregó que si Nayarit ya exporta frutas, 
legumbres, camarones y otros productos 
del mar y del campo, muy pronto estaremos 
enviando a otras latitudes el modelo de 
seguridad que se aplica, sobre todo para 
apoyar a quienes tienen puesta su atención 
en esa evolución: gobernantes de otras 
entidades que quieren saber cómo le ha 
hecho Roberto Sandoval para apaciguar los 
brotes violentos en Nayarit luego de cruentos 
episodios de sangre que se daban con 
anterioridad a su llegada como Gobernador.

Ahora, pensamos nosotros, será necesario 
el trabajo de toda la sociedad para prevenir 
la violencia que lamentablemente afecta a 
otras regiones del país. Se tienen que unir 
esfuerzos para reconstruir el tejido social 
y provocar un cambio en la conducta de 
la población

Estamos seguros que la violencia se puede 
prevenir, como lo demuestra la evidencia 
científica, pero para ello se requiere de la 
intervención de todas las disciplinas y áreas 
de la sociedad.

Para ser eficaces en la prevención de la 
violencia, es imprescindible actuar tanto en 
sus efectos como en sus causas. En este 
sentido, se deben realizar intervenciones 
integrarles de promoción fundamentadas 
en determinantes sociales.

Sabemos que la violencia en México es 
provocada por múltiples factores, como los 

económico, sociales o culturales; por ello se 
debe trabajar en cada una de estas áreas 
para reconstruir el tejido social y provocar 
un cambio en la conducta de la población.

Urge ampliar el conocimiento  y la 
experiencia con el fin de construir sociedades 
más equitativas en donde no haya lugar 
para la violencia.

Nayarit ocupa los primeros lugares 
en seguridad pública pero eso no debe 
causar que echemos campanas al vuelo. La 
inseguridad es un mal que crece y se dilata 
en todo el país y mientras se festinan cifras 
bien pueden aparecer focos incontrolables 
mientras se celebra.

Saludamos la prudencia del Gobierno 
de la Gente para asumir estos liderazgos y 
moderar el entusiasmo ante esos éxitos. Seguir 
trabajando con tenacidad y perseverancia. 
Cero tolerancia a la impunidad y al delito, 
aplicación exacta de la ley y efectividad en 
planes y acciones en materia de seguridad 
pública, son los mejores caminos para 
prolongar los primeros lugares como estado 
seguro, para que las familias sigan disfrutando 
del orgullo de ser nayaritas sin miedo a que 
cualquier hecho delictivo frene sus ambiciones 
de los ciudadanos de  ser felices.

El encuentro con Édgar Veytia, en nombre 
del Ejecutivo Estatal,  Roberto Sandoval 
Castañeda,  ha sido muy agradable y oportuno, 
pero más lo será para los nayaritas el que 
sigamos de frente en un estado seguro, 
trabajador, pujante, transformador y con 
visión de futuro para apuntalar las estrategias 
de desarrollo en marcha.

NAYARIT ES UN ESTADO SEGURO: VEYTIA

En días pasados se dio a conocer en los 
medios informativos que en esta recién legislatura 
instaurada a nivel federal, representa entre sus 
integrantes el más bajo nivel educativo en la 
última década. Sin embargo, para gran parte de 
la opinión pública esto no tiene nada de extraño, 
ya que así la mayoría de sus integrantes se 
ostenten como profesionistas, esto no tiene 
nada que ver respecto a su actuación dentro 
de sus Cámaras respetivas. Bien pueden decir 
que tienen hasta maestrías y doctorados en 
equis materias, pero sus acciones delatan lo 
contrario.

Quizás para algunos de las nuevas 
generaciones sí llegue a apantallar alguna 
persona que presuma un título profesional; 
sin embargo, para quienes cuenten con más 
de 30 años de edad, posiblemente tengan 
sus dudas respecto a cómo se obtuvo ese 
título: si con artimañas, mediante compra o 
simple y sencillamente a través del esfuerzo 
de quemarse las pestañas; pero la duda podría 
persistir al comprobar la actuación de algunos 
profesionistas que por lo regular no unifican 
criterios respecto a un mismo tema referente 
a su profesión. Se ha visto con frecuencia en 
licenciados en Derecho que unos dan una 
interpretación al espíritu de las leyes y otros, 
otra muy diferente.

Respecto a los integrantes de las legislaturas, 
de todos los tiempos, siempre ha permanecido 
la duda de si son o no son. No por nada don 
Gabriel Vargas, en su historieta de “La familia 
Burrón”, simbolizaba a los señores diputados 
con ropa campirana, sombrero, pistola fajada 
al cinto y botas, y desde luego les ponía un 
lenguaje a propósito para pintarlos como seres 
con poca cultura general.

Pero, ¿en realidad se necesita un título 
profesional para ser legislador? ¿Para ser 
congruente con las leyes y conocimientos de 
cultura general? ¿Para destacar y dar el ancho 
requerido en cualquier puesto en la burocracia 
ya sea baja o alta? Porque se han dado casos 
en que infinidad de personas que no tuvieron 
oportunidad de seguir una carrera para obtener 
un título, les dan las veinte y las malas a muchas 
que se ostentan como profesionistas y que 
por lo mismo, ven a los demás por encima del 
hombro y escupen por un colmillo.

Un conocido mío, nativo de Ahuacatlán, 

Nayarit, no pudo estudiar más allá de contador 
privado porque su familia de escasos recursos 
no pudo costearle que pudiera estudiar para 
contador público y auditor. Una vez recibido como 
contador privado en una pequeña academia, 
viajó a Guadalajara en busca de oportunidades. 
Afortunadamente se le abrieron las puertas 
en una empresa que en otrora operaba como 
Casa de Bolsa y que posteriormente, después 
de aquel famoso “crack” de 1987, se convirtió 
en operadora financiera que da asesorías 
a inversionistas nacionales y extranjeros. 
Estando en la contaduría de esa empresa 
financiera, mi conocido vio que de pronto, sus 
compañeros de labores que tenían el título de 
contadores públicos pasaban constantemente 
a preguntarle sobre equis movimientos y que 
poco a poco le estaban delegando más y más 
trabajo e incluso, cajeras y personal ejecutivo 
acudían a él cuando surgía una duda respecto 
a balances de alguna cuenta. Obviamente que 
esto no pasó desapercibido para el gerente, 
quien también le empezó a dar más trabajo al 
contador privado nacido en Ahuacatlán, hasta 
que este protestó por tanta carga de trabajo, 
hecho que incomodó a todos los demás que 
se apoyaban en él, por lo que le empezaron a 
poner piedras en el camino hasta el grado de 
llegar rumores en contra del nayarita a oídos 
de los dueños de la empresa financiera. Sin 
embargo, como estaba plenamente reconocido 
su trabajo y honestidad dentro de la empresa, 
y para no tener más conflictos con los demás 
contadores, los dueños de la financiera optaron 
por mandar al nayarita a una de sus sucursales 
en el estado de Michoacán.

Cierto día en que no salían las cuentas por 
más que buscaban y buscaban, a una de las 
empleadas ejecutivas se le salió decir frente 
a los dueños, que también ya empezaban a 
preocuparse por el mal balance que estaban 
tomando las cuentas, que de estar ahí el 
nayarita ya se hubiese resuelto aquello; cosa 
que llamó la atención de los dueños que de 
inmediato comenzaron a investigar qué había 
pasado con aquel contador privado que tan 
mal habían hablado de él. Y como la verdad 
siempre sale a flote como una gota de aceite 
en el agua, mandaron llamar al nayarita de 
inmediato, quien estaba en un oscuro cuarto 
de archivo en el estado de Michoacán; y hoy, 
está a punto de pensionarse como gerente 
general de esa financiera.

Por 
Sergio Mejía 

CanoNo es necesario un título

CON PRECAUCIÓN
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* “Me estrecharse la mano, asesorando cada paso que di como 
diputado”, y “en momentos difíciles de mi vida”, le dijo.

Están preocupados campesinos de la costa porque 
las Cajas de Ahorro Solidarias no los atienden

Por Oscar Verdín Camacho 

Deducida la designación de José 
Alfredo Becerra Anzaldo como 
magistrado del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) por su cercanía 
con el fiscal General Édgar Veytia, 
de quien fue director jurídico; o la 
de Zaira Rivera Véliz por haber 
sido directora del DIF estatal y 
brazo derecho de su presidenta 
Ana Lilia López de Sandoval, el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda reveló este miércoles 
que la propuesta por el tercer 
magistrado, Francisco Javier Rivera 
Casillas, fue en agradecimiento a 
la atención que tuvo a su persona 
“en momentos difíciles de mi vida”.

El gobernador se remontó a la 
época en que fue diputado local 
por el PRI, a partir del 2005 en el 
que, explicó, no le iba bien con 
personajes de su mismo partido -en 
anteriores ocasiones ha referido 
agravios a su persona por parte 
de Efrén Velázquez, entonces líder 
del Congreso-.

Sandoval Castañeda narró que 
a pesar de ese ambiente adverso, 
Francisco Javier Rivera le mostró 
apreció: “me estrecharse la mano, 
asesorando cada paso que di como 
diputado”, por lo que ahora decidió 

impulsarlo para que obtuviera la 
magistratura. También se refirió a la 
mamá de Rivera como una señora 
que siempre lo ha  apoyando con 
tareas en la colonia San Antonio 
y, refiriéndose a ella, mencionó 
“la gran confianza que le doy a 
su hijo”.

Hasta antes de la magistratura, 
Rivera trabajó 15 años en el 
Congreso del Estado, el último 
cargo como secretario General.

Sandoval Castañeda asistió 
a la sede del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) para atestiguar 
la sesión conjunta del Pleno de 
Magistrados y del Consejo de la 
Judicatura, en la que se dio la 
bienvenida a los tres profesionistas. 
Jorge Segura López, diputado 

presidente del Congreso del Estado, 
también estuvo presente, al igual 
que otros legisladores y diversos 
funcionarios públicos.

En el uso de la voz, Rivera Casillas 
–que agradeció al gobernador su 
apoyo- dejó constancia de que 
buscará tener un rol importante como 
magistrado: habló de la necesidad 
de un código de ética judicial, y 
para que en la institución haya 
una “transparencia sin cortapisas”.

En una de las esquinas de la 
sala donde se celebró la sesión, un 
grupo de jueces locales bromeaban 
–“¡vénganse al rincón de los 
magistrados!”-, igual cuando Rivera 
citó que iniciaba su trayectoria 
en el Poder Judicial, o cuando el 

Por Rafael González 
Castillo 

Los 20 comisionados de 
la asociación de productores 
“Alejandro Gascón Mercado” se 
preparan  para participar en la 
próxima reunión que tendrán con 
las Cajas de Ahorro Solidarias.  
El encuentro se ha programado 
para el viernes 2 de Octubre 
en la cabecera municipal de 
Santiago Ixcuintla.  Pero se 
desconoce el lugar.

En la reunión los campesinos 
acompañados  de diputados  
locales  volverán a proponer a 
las Cajas  que se les condone 

Roberto revela por qué impulsó 
a Rivera Casillas a magistrado 

magistrado Rafael Pérez Cárdenas 
reveló el tiempo que aquel se 
desempeñó en la Cámara de 
Diputados.

“¡Oí nomás. ¿Y la trayectoria en 
el Poder Judicial?”, exclamó con 
ironía uno de los jueces.

“Mientras no se reforme la 
Constitución, nunca vamos a 
llegar”, añadía otro juez.

Y completaba un tercero: “y 
mientras no hagamos presión”.

“Al tiempo, al tiempo, al tiempo”, 
cerraba otro titular de juzgado.

Roberto Sandoval, que arribó 
apoyándose en una muleta debido a 
una lesión, en todo momento mostró 
atención especial al magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
presidente del Tribunal Superior. 
Uno desplazaba la mano al brazo 
del otro y a la inversa.

Lo felicitó, al cumplir un año 
de su segundo periodo como 
magistrado presidente, y le dijo que 
con su trabajo se había “ganado 
la confianza de todo el pueblo”.

Para entonces, Enríquez Soto 
ya había expresado que existe 
garantía de que en Nayarit los 
jueces y magistrados gozan de 
independencia para decidir las 
sentencias en uno o en otro sentido. 
Y también mencionó que hay ética 
y honestidad en los funcionarios 
judiciales.

Las palabras de Enríquez 
parecían una respuesta a quienes 
critican que el Poder Judicial ha 
cedido  terreno de independencia 
frente a acciones de la Fiscalía 
General, y que ahora le resulta 
difícil recuperarlo.

EL ACOMODO DE LOS 
NUEVOS 

El inicio de la magistratura de 
Becerra Anzaldo es a partir del 
27 de agosto y llegó a sustituir 
la conclusión del cargo del ex 
magistrado Jorge Armando Gómez 
Arias en la Sala Penal –vacante 
cubierta unos meses por Irma 
Leticia Bermúdez, como magistrada 
supernumeraria-.

Por su parte, Rivera Casillas 
empezó funciones el 25 de 
septiembre, en el lugar que dejó 
Manuel Salinas Solís en la Sala 
de Jurisdicción Mixta. 

A su vez, Rivera Véliz es 
magistrada a partir de este 30 de 
septiembre, tras la conclusión de 
Oscar Saúl Cortés Jáuregui en la 
Sala Penal.

Sin embargo, durante la sesión 
–cuyos temas fueron previamente 
acordados-, se votó a favor para 
que Francisco Javier Rivera pase 
a formar parte de la Sala Penal, en 
tanto que Zaira Rivera arribe a la 
Sala Mixta, dada su formación en 
atender asuntos familiares y que 
se ventilan en esa colegiación.

A finales de junio, cuando al 
magistrado Oscar Saúl Cortés le fue 
negada la posibilidad de encabezar 
la Sala Penal por un breve tiempo, 
brotó el transfondo del por qué de 
ello: asegurar la presidencia de la 
misma, que recayó en Thoth Aldrín 
Lomelí Aguilar, por parte del grupo 
de magistrados impulsados por 
el ex gobernador Ney González 
Sánchez.

Y este miércoles se confirmó 
la advertencia de entonces: a la 
Sala Penal llegan dos magistrados 
afines a Roberto Sandoval, pero 
ninguno en la presidencia.

la cartera vencida para que 
sean sujetos  de crédito.

A los productores les urge 
que les den una respuesta 
favorable ante la proximidad  
de las siembras.

De las Cajas Solidarias, de 
Financiera Nacional y de los 
agiotistas los  productores 
esperan obtener créditos por 
arriba de los mil 200 millones 

de pesos.

Si el temporal lo permite 
los cultivos en la costa inician 
después del  15 de octubre.  

A los integrantes de la 
asociación  de productores 
“Alejandro Gascón Mercado” 
les preocupa  que su problema 
no sea atendido y que las 
financieras solamente se la  
lleven en puras reuniones.    
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En nuestro Primer Año de Gobierno.

*De aprobarse la enmienda legislativa

Etnias de Nayarit recibirán 
educación básica en su propia lengua 

Hemos invertido más de 150 mdp 
en obras y acciones: Octavio López

Por Edmundo Virgen

En reunión de la Comisión de Asuntos 
Indígenas de la Trigésima Primera Legislatura, 
sus diputados integrantes aprobaron el decreto 
que reforma y adiciona diversas disposiciones 
de la Ley de Derechos y Cultura Indígena 
para el Estado de Nayarit, que establece la 
obligatoriedad de la impartición de la enseñanza 
en la educación básica que recibe en sus 
comunidades en las lenguas cora, huichol, 
tepehuano y mexicanero, ahora corresponderá 
ser presentada al pleno en sesión pública para 
su aprobación.

En relación a este tema, se informó, que 
con estas reformas y adiciones se impulsará 
que en los diferentes niveles educativos en 
la zona serrana el sistema escolarizado se 
enseñe con programas que privilegien el uso 
de la lengua materna y el castellano, lo cual 
permitirá egresados de la educación profesional 
con fluidez en ambas lenguas, lo cual también 
representaba un añejo reclamo de los pueblos 

originarios.
 De la misma forma, se indicó que esta 

reforma garantizará la seguridad, integridad 
y a su vez terminar con la violencia hacia las 
mujeres indígenas, acciones que se lograrán 
con la ejecución de programas del sistema 
estatal previsto en la Ley de Acceso a las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia para el 
estado de Nayarit.

Por su parte, en los concerniente a los niños 
y niñas indígenas, establece que se garantizarán 
sus derechos a la personalidad y seguridad 
jurídica en los términos que se contempla en 
la Constitución Política de la República, la 
del estado y de los tratados internacionales, 
al reconocer su derecho a ser registrados por 
las autoridades civiles usando sus nombres 
con la escritura y pronunciación de su lengua.

De ser aprobada esta ley se generaran 
condiciones propicias para proteger y desarrollar 
cultura, tradición y educación de las etnias que 
habitan en la sierra de Nayarit.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“En El Nayar se invirtieron en el Primer 
Año de Gobierno Municipal,  un poco más de 
$150 millones de pesos en obras y acciones 
en beneficio de nuestros representados, y 
aunque aún no culmina el año seguiremos 
haciendo más cosas que en verdad sirvan a las 
distintas comunidades de nuestros hermanos 
indígenas”, así lo manifestó en entrevista el 
alcalde, Octavio López de la Cruz.

Cabe mencionar, dijo el entrevistado, que 
gracias a los apoyos federales, que llegan por 
parte del Gobierno Federal, que encabeza 

nuestro Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto y los distintos programas sociales, 
que en Nayarit brinda para los indígenas el 
gobernador del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, el apoyo a nuestro municipio que 
llega por parte de ambos mandatarios ha sido de 
gran utilidad para los habitantes de esta zona.

“De las mejores obras que hemos realizado 
en el municipio, quiero aclararte que son obras 
prioritarias que la sociedad nos pidió desde 
la campaña, y ahora que somos autoridad las 
hemos estamos cumpliendo conforme a su 
programación, tales como la introducción de 
agua, construcción de más de 20 aulas para 

El sector empresarial agremiado en la 
Confederación Patronal de la República 
Mexicana COPARMEX, Capitulo Nayarit, 
ha estado muy activa bajo la dirección 
del empresario José de Jesús Hernández 
Preciado, desde su nombramiento las 
actividades que regularmente realiza la 
organización patronal se han incrementado en 
beneficio directo de sus agremiados, además 
de las reuniones mensuales informativas 
celebradas para dar a conocer las últimas 
novedades a los socios de Coparmex, los 
talleres, conferencias y actividades se han 
visto notoriamente incrementadas y no 
solo en cantidad, pues la calidad de estas 
también ha aumentado siendo de mayor 
utilidad para los empresarios nayaritas.

Al igual que las actividades de apoyo 
al empresariado, un aspecto importante a 
destacar es el cercano trabajo colaborativo 
que la COPARMEX ha venido realizando con 
autoridades gubernamentales y educativas 
en la entidad, desde los convenios de 
colaboración con las distintas secretarías del 
gobierno del estado, hasta la participación 
continua en la toma de decisiones importantes 
en el estado, el Lic. José de Jesús Hernández 
Preciado ha sido sin lugar a dudas un gestor 
y creador de oportunidades realmente 
destacado, disparando los campos de 
acción de la agrupación patronal.

De hecho durante el pasado desayuno 
mensual de socios, la reunión fue engalanada 
con la presencia tanto del Secretario 
de Salud del Estado, Dr. Pavel Plata 

Jarero y del Rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Juan López Salazar, 
el primero acudió a informar al empresariado 
nayarita sobre las acciones que se están 
tomando activamente para el combate al las 
enfermedades transmitidas por mosquitos 
que han levantado una alerta entre la 
sociedad por sus importantes repercusiones 
en la salud de la gente, por otro lado el 
rector de la máxima casa de estudios, Juan 
López Salazar, acudió como en ocasiones 
anteriores para acercar al empresariado los 
beneficios que la universidad puede ofrecer 
al empresariado, desde la capacitación 
laboral y servicios profesionales a bajo 
costo, como la posibilidad que los jóvenes 
estudiantes realicen estancias y servicio 
social en las empresas nayaritas donde 
ambas partes se beneficien.

Esta última idea que planteó el contador 
Juan López, es especialmente productiva pues 
tanto los empresarios como los estudiantes 
estarían ganando en gran medida, los primeros 
con estudiantes dispuestos a tener el mejor 
desempeño en las funciones que se les 
encomienden y los estudiantes aprenderán 
muchísimo de la práctica profesional en 
el campo laboral real, definitivamente la 
relación COPARMEX – UAN es una que 
debe fomentarse y explotarse al máximo, 
aspecto donde desde hace tiempo el Lic. 
José de Jesús Hernández Preciado viene 
trabajando intensamente, sin duda alguna el 
estrechamiento de los lazos productivos es 
una medida positiva para todas las partes 
y para el estado en general. 

Coparmex Nayarit estrechando 
lazos productivos

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

escuelas de la localidad, así como la creación 
de viviendas entre muchas otras más, que 
hoy en día los pobladores están utilizando”, 
expuso el alcalde.

“Quiero aprovechar este espacio para indicarte, 
que en el tema de salud nos ha ido mal, ya que 
con los fuertes calores que se presentaron en 
meses pasados y con las constantes lluvias de 
estos días, muchas personas fueron picadas 
por alacranes, así como la ola de sancudos que 
están enfermando a la gente con el Dengue, 
por lo que queremos pedirle a las autoridades 
sanitarias que nos echen vueltas para prevenir 
el mortal virus del Dengue y el Chikungunya”. 

Por último, Octavio López de la Cruz, alcalde 
de ese progresista municipio, manifestó, que 
con el apoyo de los nuevos diputados federales, 
les solicitará el apoyo para la creación de 
nuevas carreteras y caminos que accedan a las 

distintas comunidades en el propio municipio, 
ya que esa es una prioridad en esa zona y dijo, 
“queremos ver a nuestro municipio mayormente 
más comunicado con otras ciudades”. 
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*Este viernes 2 de octubre 

* Las puertas de la Fiscalía están abiertas a cualquier ciudadano que quiera  
presentar algún tipo de denuncia en contra de un mal elemento policiaco, 

señaló el Fiscal.

Encabezados por el presidente de la organización Ángel 
Aldrete, que iniciará a las 10 de la mañana en la explanada 

de la UAN y concluirá en la Plaza Bicentenario; para 
recordar el 47 aniversario de la matanza de Tlatelolco 
y el primero de la desaparición de los normalistas de 

Ayotzinapa: Aron Verduzco Beltrán.   
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Miles de estudiantes de la 
FEUAN realizarán una marcha

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Si bien es cierto que se han 
divulgado rumores y comentarios de 
que su amigo dejaría su responsabilidad 
para irse a ocupar otro cargo a otro 
estado, no hay nada de eso; la verdad, 
es que no dejaré el cargo que me 
confió el mandatario estatal, en lo 
que resta de la actual administración 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda”. Aseguró el fiscal general 
del estado, Edgar Veytia.

Reiteró ante representantes de 
diversos medios de comunicación, 
que las puertas de la Fiscalía están 
abiertas para los ciudadanos que 
tengan la necesidad de presentar 
algún tipo de denuncia en contra de 
un mal elemento policiaco.

Incluso, el Fiscal General especificó 
que, él personalmente atenderá a los 
nayaritas que deseen presentar una 

denuncia en contra de un  agente 
policiaco que haya incurrido en una 
falta, del carácter que sea.

Destacó: “personalmente habré 
de atenderles en la Fiscalía, podrán 
llegar con el Fiscal Veytia y podrán 
expresarle su queja, su molestia y yo 
habré de buscar el mejor resultado 
para ese ciudadano que se sienta 
afectado o dañado, y pueden pasar 
directamente conmigo para que yo 
personalmente los atienda; o en 
su caso designare a alguien para 
que vea el asunto personal, vamos 
a escuchar a las partes y llegar 
realmente a una conclusión y que 
sea la justicia la que prevalezca con 
honestidad y transparencia  como 
se ha hecho desde el inicio de esta 
administración”.

Edgar Veytia, informó que hasta  la 
fecha han sido dados de baja más de 
280 elementos; las causas han sido 
por actos de corrupción e incluso por 

dar positivo en el examen antidoping.  
Explicó que quienes han sido dados 
de baja como agentes policiacos 
en Nayarit, aparecen fichados en 
Plataforma México: “es una obligación 
subirlos a Plataforma México para 
que cualquier estado que los quiera 
contratar conozca las causas del 
porqué fueron dados de baja; para 
que su mal comportamiento lo siga 
toda la vida y no puedan dañar a 
ningún otro ciudadano, no solo en 
Nayarit, sino en todo México”.

El Fiscal de Nayarit, advirtió que 
los ex elementos policiacos que 
se integren a las filas del crimen 
organizado, habrán de enfrentar la 
justicia con todas sus consecuencias, 
“ yo pienso que cualquier ser humano 
puede hacer lo que quiera con su 
vida, nomás que cada ser humano 
asumirá las consecuencias de sus 
actos, si él quiere salir a trabajar que 
lo haga, si él decide incorporarse a 
la delincuencia se enfrentará a una 

fiscalía enérgica porque no vamos 
a permitir esos actos en Nayarit”.

Edgar Veytia, dio a conocer que 
se siente orgulloso por estar al frente 
de una noble institución y con un 
gran objetivo siempre en puerta de 
velar por la tranquilidad del estado 
y de los habitantes, que ésta sea 
permanente, dónde la justicia sea 
verdadera, transparente: “acabar 
con la corrupción, acabar con esos 
malos elementos que podrían dañar 
a un ciudadano de bien, que merecen 
todo el respeto de los que laboramos 
en la Fiscalía y en el Gobierno de 
la Gente”.

Remarcó que, “el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval, ha 
asumido que la seguridad como un 
pilar de su gobierno, será siempre 
igual hasta el último día de su 
mandato, “y lo hará, estoy seguro, 
con toda la responsabilidad y con 
todo el profesionalismo, tal como 

lo ha demostrado a lo largo ya de 
siete años, ya que la seguridad 
debe y es una obligación del estado, 
entregándole a los nayaritas por el 
cual hoy hemos cumplido hasta con 
sangre de nuestros elementos caídos 
en cumplimiento de su deber”.

“A pesar de todo lo que es la crítica, 
la seguridad en el estado se siente, 
se percibe y eso es lo que nosotros 
como Gobierno de la Gente y parte 
del equipo de Roberto Sandoval 
Castañeda, nos orgullece y sobre 
todo genera gran confianza para 
seguir sirviendo a los nayaritas desde 
cualquier cancha que sea; hoy nos 
toca estar al frente de la Fiscalía, y 
al Gobernador le ha tocado hacer un 
gran papel en lo que es el pacificar 
el estado, llevarlo y conduciéndolo a 
un camino de seguridad sentando las 
bases para que esa tranquilidad, paz 
y seguridad sea permanente durante 
el resto de su administración”.                                                                     

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “2 de octubre no se olvida y  para 
recordar el 47 aniversario de la matanza de 
Tlatelolco y el primero de la desaparición de los 
43 normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, este 
viernes  2 de octubre miles de universitarios 
realizarán una marcha en Tepic, encabezados 
por el Presidente de la FEUAN,  Ángel Alain 
Aldrete, Lamas”. Así lo dio a conocer El titular 

de la Secretaría de Arte y Cultura de la FEUAN, 
Aarón Verduzco Beltrán.

Añadió, que por lo cual como cada año, la 
Federación de Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (FEUAN), ya prepara la 
marcha que habrá de realizarse durante este 
viernes este 2 de octubre ni perdón ni olvido, al 
igual que cada año, iniciará en la explanada de 
la UAN a las 10:00 horas y concluirá en la Plaza 

No voy a dejar mi responsabilidad al frente de la 
Fiscalía en lo que resta de la administración: Veytia

Bicentenario, en donde los alumnos de la Prepa 
13, también arribarán a este acto memorable.

“Los distintos campus y preparatorias ubicadas 
en diferentes zonas del Estado, harán dicha 
actividad en su lugar de origen, en la que cientos 
de universitarios y preparatorianos de la institución 
educativa, participarán”. Además explicó que “este 
2015 tienen listo, el pliego petitorio que va desde 
lo local hasta lo nacional, en el cual se destacan 
algunos puntos importantes como el respeto 
a los acuerdos que tiene la UAN con 
las instituciones de salud, mismas que 
están privilegiando a los alumnos de las 
escuelas privadas en lo que respecta a los 
espacios para las prácticas, pues aunque 
se ha levantado la voz en este sentido y 
se ha tenido respuesta, la consigna es 
que este asunto no se vuelva a repetir”.

Aclaró que también harán mención 
sobre el presupuesto destinado para 
el 2016, en el que se ha informado que 
desaparecerá la bolsa concursable, 
para universidades de todo el país, de 
donde en este año se lograron bajar 100 
millones de pesos, cantidad destinada para 
diversas cosas, entre estas ampliación 
en infraestructuras para evitar que el 
mayor número de jóvenes queden fuera 
de las Universidades Públicas.

Señaló que harán un enérgico llamado 

para que se respeten las tarifas al transporte 
público a los estudiantes y que el programa 
TRAES sea apoyado por el sector, pues se han 
tenido algunos problemas con este, es por ello 
que se requiere la colaboración de todos, para 
que funcione adecuadamente. “Son distintas 
cuestiones pero que convergen en un tema: la 
lucha estudiantil; el 2 de octubre, por parte de 
la FEUAN, estamos organizando una marcha y 
un foro cultural sobre estos dos temas”, finalizó.

SISMO INTERRUMPE 
COMPARECENCIA DE 
NUÑO EN EL SENADO.

- - - - - - -
Claro, esa comparecencia
corrió con muy mala suerte;
pero en el sismo la CNTE
no tuvo ninguna influencia.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*El próximo martes en el Zócalo del D.F. más de 100 mil Antorchistas 
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José de Jesús Hernández 
Preciado, presidente del Centro 
Empresarial (COPARMEX) en 
Nayarit, como parte del Consejo 
Coordinador Empresarial  a nivel 
nacional y demás organismos que lo 
integran, expresó su reconocimiento 
a la Comisión Nacional de Salarios 
Mínimos (CONASAMI), que en su 
carácter de organismo tripartita 
permite que entre los trabajadores, 
el Gobierno de la República y 
las empresas, exista un diálogo 
fluido, respetuoso, responsable y 
productivo que permite acuerdos 
en beneficio de México.

Así lo manifestó durante el 
desayuno mensual de socias y 
socios verificado el día de ayer, 
en donde además estableció que 
este incremento forma parte de un 
esfuerzo integral para recuperar 
el poder adquisitivo del salario 
mínimo, especialmente en las 
zonas más vulnerables del país. 

“El esfuerzo que se realiza 
incluye el impulso de algunas 
medidas para desvincular el salario 
mínimo de leyes y ordenamientos 
en los que se utiliza como referente 
para el pago de multas y servicios 
y, a partir de ello, establecer una 
nueva unidad de medida para que 
los incrementos al salario mínimo 
no tengan un efecto inflacionario”, 
precisó el dirigente empresarial.

Asimismo, dijo, se ponen en 
marcha programas de formalización, 
capacitación y mejora de la 

competitividad, lo que permitirá 
un incremento en términos reales 
del poder adquisitivo, sin afectar 
la estabilidad macroeconómica 
de las finanzas nacionales ni de 
las empresas. Indicó que existe 
la voluntad del sector patronal 
en beneficio de los trabajadores 
porque ante un entorno económico 
adverso, el sector empresarial, se 
compromete con acciones que en 
la práctica significan un beneficio 
salarial en lo inmediato de 4.1% 
en términos reales, en favor de 

al menos 751 mil 915 
trabajadores que laboran 
actualmente en 2 mil 341 
municipios del país.

Por su parte, Juan 
López Salazar, Rector de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit e invitado 
especial en este desayuno, 
luego de agradecer a 
Coparmex por este diálogo entre 
la comunidad empresarial nayarita 
y la Universidad, manifestó que 
representa un gran avance para 
acercarle al empresariado los 
diferentes espacios o áreas 
de universidad que pueden 
establecerse entre la UAN y la 
comunidad Coparmex, “porque 
la UAN tiene mucho que ofrecer 
desde los aspectos de capacitación 
y servicios, tales como los de la 
unidad académica de odontología, 
que tiene servicios a bajos costos 
y puede apoyar a trabajadores y 

sus familias, así como las unidades 
económico administrativas, donde 
los jóvenes se están preparando 
y trabajando con especialistas en 
el desarrollo de una empresa ya 
vigente”, asentó.

En este espacio además, se contó 
con la participación de la Secretaría 
de Salud de Nayarit, quien ofreció 
información pertinente y valiosa 
acerca del dengue transmitido por 
el mosquito aedes aegypti, las 
medidas de prevención y control, 
sintomatología de la enfermedad 
y tratamiento.

Protestarán contra secuestros y posibles 
asesinatos políticos en México: Hugo Villagrán 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“A unos días de cumplirse 2 años del 
secuestro y posterior asesinato de Don Manuel 
Serrano Vallejo, padre de la líder antorchista y 
diputada federal, Maricela Serrano Hernández, 
más de 100 mil antorchistas protestarán contra 
los secuestros y posibles asesinatos políticos 
que ha habido en todo el país; la concentración 
será en el Zócalo de la Ciudad de México 
el próximo martes 6 de octubre”, así lo dio 
a conocer el dirigente estatal de Antorcha 
Campesina, Héctor Hugo Villagrán.

Cabe mencionar, dijo el dirigente, que a 
dos años del secuestro de Serrano Vallejo 
y un año de que la Procuraduría General de 
la República (PGR) declaró que había sido 
asesinado en Tultitlán, Estado de México, en la 
Secretaría de Gobernación, el Subsecretario, 
Luis Miranda Nava, continúa posponiendo las 
reuniones para tratar este y otros asuntos, para 
seguir manteniendo alejados a los familiares 
y ciudadanía sobre este  espinoso asunto.

Agregando el entrevistado, que a pesar de 
que familiares y compañeros no hemos cesado 
un solo día para exigir justicia, no encontramos 

respuesta eficaz por parte de las autoridades 
federales y estatales, para que se castigue a los 
autores materiales e intelectuales del crimen, 
entre los que se ha señalado, en reiteradas 
ocasiones, al ex diputado mexiquense Armando 
Corona Rivera, un individuo mafioso que goza 
de nexos con grupos de poder en el Estado de 
México y en el país.

“El secuestro y asesinato de don Manuel 
Serrano, el involucramiento de políticos en 
la operación y encubrimiento del crimen, así 
como la ausencia absoluta de castigo a los 
verdaderos responsables, ponen en evidencia 
que en nuestro país aún se cometen secuestros 
y asesinatos políticos; razones por las cuales, 
el martes 6 de octubre miles de mexicanos 
denunciaremos en el Zócalo del Distrito Federal, 
esta y otras injusticias que se cometen contra 
el pueblo mexicano”.

Por último señaló, que a unos días previos 
a la magna protesta en Tultitlán, Estado de 
México, se llevará a cabo una concentración 
y ceremonia religiosa como parte de las 
actividades de denuncia nacional, “intégrate 
a esta protesta nacional para que ya no haya 
más secuestros y asesinatos en nuestro país”.

Reconocemos los esfuerzos para 
recuperar el poder adquisitivo: COPARMEX
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*Una encuesta del INEGI refleja que los 
nayaritas son las personas que se sienten más 

seguras en todo el país

7
Los nayaritas son las personas que más 

seguras se sienten en su estado, localidad 
y colonia, según la Encuesta Nacional de 
Victimización y Percepción sobre Seguridad 
Pública (ENVIPE) 2015, que realiza el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El estudio reporta que el 73.4 por ciento 
de la población de 18 años y más que vive en 
Nayarit percibe que hay seguridad pública en 
la entidad, lo que posiciona al estado con la 
más alta percepción en este rubro por parte 
de su población.

Al respecto, el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda se congratuló por los resultados 
de la encuesta y se comprometió a continuar 
trabajando para que los nayaritas sigan gozando 
de paz y tranquilidad.

“Hace cuatro años, cuando tomé protesta 

Califican como el estado 
más seguro a Nayarit

El Gobernador de Nayarit Roberto 
Sandoval Castañeda asistió como testigo de 
honor a la incorporación de los Magistrados 
numerarios Zaira Rivera Véliz y Francisco 
Javier Rivera Casillas al Tribunal Superior 
de Justicia del estado.

Durante la Tercera Sesión Conjunta 
de los plenos del Tribunal Superior de 
Justicia y el Consejo de la Judicatura, 

presidida por el Magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, el Gobernador felicitó a 
los Magistrados por su incorporación al 
Poder Judicial y extendió su felicitación al 
licenciado José Alfredo Becerra Anzaldo, 
quien a principios de mes se integró a la 

institución responsable de impartir justicia 
tras el correspondiente proceso legislativo.

Roberto Sandoval aseguró que “si bien 

cada uno de los nuevos magistrados tiene 
perfiles diferentes pensamos primero en 
el estado. Yo conservo una gran sonrisa 
de cada uno de los ciudadanos cuando 
hablan del Poder Judicial de Nayarit”.

Aseveró que el Poder Judicial tiene un 

gran reto en 2016. “Hay deuda pública 
heredada del pasado y no tenemos dinero 
para los juicios orales, tenemos meses 
tratando este tema pero no hay vuelta  
atrás, tenemos que buscar alternativas 
para poder implementar esta modalidad 
en la impartición de justicia en el estado”, 
concluyó.

Por su parte el Magistrado Pedro Antonio 

Enríquez Soto, presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, dio la bienvenida 
a los nuevos magistrados “a nombre del 
Poder Judicial expreso el beneplácito de 
la judicatura por la incorporación de los 
magistrados Rivera, Zaira y Javier, llegan 
a una institución formada en principios y 
valores que forja todos los días con su 
actuación su compromiso con la justicia 
en bien de los nayaritas”.

Gobernador testigo de honor en la 
incorporación de magistrados al Poder Judicial

como Gobernador del estado de Nayarit, había 
una percepción de una sociedad sin justicia, 
sin seguridad, con un abandono en el tema de 
la legalidad, y el día de hoy, gracias al gran 
trabajo del Poder Judicial, gracias al esfuerzo 
que estamos haciendo nosotros en el Gobierno 

del Estado, hoy Nayarit 
es el estado con mayor 
percepción en seguridad 
entre las otras entidades 
del país”, resaltó.

“Los habitantes de 
Nayarit el día de hoy se 
sienten más seguros, con 
más justicia social, con más 
justicia en sus deberes de 
paz y seguridad”, añadió 
Roberto Sandoval.

La ENVIPE 2015 fue 
realizada en todo el país 
por personal del INEGI, del 
2 de marzo al 24 de abril 
de este año; en Nayarit,  el 
estudio se llevó a cabo en 

los 20 municipios; se entrevistaron 
815 mil 389 personas, de las cuales 
598 mil 676 dijeron sentirse seguros 
actualmente en su localidad —
quienes viven en zona rural—  y en 
su colonia aquellos que radican en 
área urbana.
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Por Ángel Carbajal 
Aguilar

El Instituto Educativo surgió a 
petición del entonces Secretario 
General de Educación, profesor 
Maximino  Hernández Escanio, 
quien invito a Monseñor J. 
Enrique Mejía Razura para 
que iniciará y fuera el fundador 
este gran proyecto, el cual se 
desempeñaba como rector del 
santuario de Nuestra Señora de 
Guadalupe y había colaborado 
en la realización de varias 
obras que prestaban ayuda a 
la sociedad y a la iglesia, entre 
ellas, La Caja Popular Ignacio 
Díaz Macedo, La Congregación 
Guadalupana,  La Academia 
Santa Eduwiges y El Hospital 
de Tuberculosos, entre otros.

Por decisión del fundador 

Monseñor Mejía Razura, a la 
Escuela se le puso el nombre 
de Fray Junípero Serra en honor 
a este venerable siervo de Dios 
que dedicó su vida a evangelizar 
a los indígenas; con base al amor 
y a la paciencia inculcó siempre 

con su ejemplo la frase: "Sin 
pedir nada y dándolo todo". Fray 
Junípero Serra, sembró también 
su labor en la ciudad de Tepic; 
ya que con el nombramiento 
de presidente de las misiones 
de California, permaneció en el 
Convento de la Cruz de Zacate 
durante 6 meses preparando 
su viaje a California y al mismo 
tiempo recuperándose de sus 
enfermedades.

Fue así que el Colegio inició 
labores el día 10 de Septiembre 
de 1956 en el anexo al Santuario 
de Nuestra Señora de Guadalupe 
con  los grupos de primero 
a cuarto grado de primaria; 
a cargo de las profesoras: 
Paula Sandoval, María del 
Socorro Arias, María Guadalupe 
Altamirano y Domitila Luna, esta 
última laboraba también como 

directora encargada.

Después de 9 años y debido 
al rápido crecimiento, así como a 
las necesidades de cumplir con 
la finalidad principal de atender 
a niños con escasos recursos 

económicos; el lugar 
demandó mayor espacio, 
por lo que la institución 
se cambió a los anexos 
del templo del Purísimo 
Corazón de María.

Para ese entonces 
la Escuela ya contaba 
con los seis grupos 
de primaria y uno de 
preescolar; en estas 
instalaciones se trabajó 
durante veinte años 
bajo la dirección de la 
profesora Constanza 
Cervantes Hernández.

L a  i n s c r i p c i ó n 
s igu ió aumentando 
cada vez más y con 
la ayuda de Maestros, 
alumnos, ex alumnos y 
padres de familia y del 
entonces Gobernador 
Constitucional del Estado 
de Nayarit, Don Emilio 
M. González Parra, se 
promovió la construcción 
de la Escuela; gracias 
a todo el entusiasmo 
y ayuda que recibió el 
Padre Mejía, como era 
mejor conocido, quedó 
instalada la Escuela en 
el domicilio de Avenida 
Victoria Número 194 
oriente. En el año de 1985, 
con los niveles educativos de 
preescolar y la primaria, siendo 
la Directora la profesora Paula 
Sandoval.

En septiembre de 1985 da 
inició la Secundaria, comenzó 
sus labores en el turno vespertino 

con el nombre de Abraham 
Lincoln. Posteriormente en el 
año de 1991 la Secundaria pasa 
al turno matutino y se funda la 
preparatoria, fusionándose toda 
la Escuela bajo el nombre de 
Instituto Cultural Fray Junípero 
Serra.

Para finalizar el período escolar 
1991- 1992, la Escuela fue 
entregada por el Padre Mejía a 
la Diócesis de Tepic, durante la 
celebración de la misa de fin de 
cursos; y al poco tiempo después, 
el día 8 de julio la tristeza embargó 
a todo el personal, familiares y 
amigos por el fallecimiento del 
alegre y entusiasta Monseñor 
J. Enrique Mejía Razura. Fue 
de esta manera que muere 
físicamente a los 75 años.

Sin embargo su obra continúa, 
y actualmente se trabaja con una 
organización completa, contando 

con 700 alumnos de los niveles de 
preescolar, primaria, secundaria 
y preparatoria; 50 catedráticos y 
maestros, 19 administrativos e 
intendentes, todos ellos siempre 
con la asesoría y supervisión de 
Monseñor Jorge Arturo Mejía 
Flores, Director General, y del 
Excelentísimo Señor Obispo de 
La Diócesis de Tepic Don Luis 
Artemio Flores Calzada.

Además de la cercanía del 
Director General licenciado 
Agustín Mejía Flores, quien 
recibió dicha responsabilidad del 
Instituto desde 1993. Y haciendo 
equipo el ingeniero Juan Carlos 
Mejía Flores.

Todo el Instituto ya empieza a 
preparar el próximo cumpleaños, 
el 60 para este próximo 2016.

¡Felicidades a todos los 
alumnos y padres de familia!

Reseña Histórica del Instituto 
Cultural Fray Junípero Serra
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•	 La	Comisión	de	Justicia	y	Derechos	Humanos	de	la	Trigésima	
Primera	Legislatura,	citará	a	Hilario	Ramírez	Villanueva	para	que	

aporte pruebas.

•	 Destacó	que	el	Programa	PrevenIMSS	amplió	su	cobertura	en	más	de		82.5	%	de	dere-
chohabientes adscritos a la delegación

•	 En	materia	de	infraestructura,	se	anunció	la	construcción	de	una	UMF	y	un	Hospital	
General de Zona de 144 camas
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El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), Delegación Nayarit,  
atendió  a más del 50 por ciento de la 
población estatal en el año 2014; en 
materia de salud preventiva, a través 
de los Programas Integrados de Salud 
–PrevenIMSS-  se atendió al 82.58% 
de derechohabientes adscritos a la 
delegación, cifra superior a la meta 
de 65%  que se tenía establecida 
para el año que se informa.

E s t e  p o r c e n t a j e  d e 
derechohabientes recibieron el 
paquete de orientación preventiva 
y educativa para la protección de 
la salud,  de acuerdo a su grupo 
de edad y sexo, con acciones de 
nutrición, de prevención, protección 
específica, detección oportuna y 
salud reproductiva

Así lo señaló la delegada estatal 
del IMSS, Dora Cecilia Espinosa 
González, quien presentó su  Informe 
de Labores 2014 y Programa de 
Trabajo 2015, ante los integrantes 
del Consejo Consultivo Delegacional, 
conformado por representantes 
del sector patronal, obrero y 
gubernamental a nivel estatal. 

La delegada estatal destacó la 
ampliación realizada en el área de 
hemodiálisis del Hospital General de 
Zona No.1, donde se logró incrementar 
de 12 a 19 equipos de hemodiálisis, 
para atender a siete pacientes más 
por sesión en un espacio digno, lo 
que representó un importante ahorro 
al incorporar pacientes de servicio 
subrogado externo al servicio interno.

Para otorgar servicios de calidad 

con calidez a los derechohabientes 
en un ambiente ópt imo, se 
realizaron diversas acciones en 
materia de conservación, resaltando 
adecuaciones, así como rehabilitación 
y ampliación en distintas clínicas 
y hospitales de esta delegación, 
para satisfacción de trabajadores y 
derechohabientes.

Mencionó que es de gran 
importancia que durante el año 
2014 se gestionó ante las instancias 
de nivel central, la autorización de 
la construcción por sustitución de 
la Unidad de Medicina familiar No. 
5  la cual se iniciará a construir en 
el presente año, con una inversión 
inicial de veintisiete millones ciento 
cincuenta mil pesos.

Como trascendental calificó la 
funcionaria el hecho de que dentro 
de las prioridades delegacionales 
se cuenta ya con el proyecto de 
construcción de un Hospital General 
de Zona de 144 camas en el Municipio 

de Bahía de Banderas, toda vez que, 
derivado de los grandes proyectos 
de desarrollo turístico en dicha 
zona, la tendencia de crecimiento 
es de entre el 8 y el 10% anual, por 
lo que se espera que al cierre del 
ejercicio 2015 se cuente con 86 mil 
071 derechohabientes en la región.

En su oportunidad, el consejero 
Eduardo Ruiz Arce externó el 
reconocimiento del Sector Obrero 
por el informe de labores presentado. 
Así mismo, dijo que la estrategia de 
PrevenIMSS ha dado excelentes 
resultados al haber otorgado a 316 
mil derechohabientes el paquete de 
promoción de la salud y prevención de 
enfermedades. “Especial satisfacción 
es saber que dentro de las prioridades 
delegacionales está la construcción 
de un Hospital General de Zona en 
Bahía de Banderas”, dijo el consejero.   

Por su parte, el consejero del 
sector patronal, César Miramontes 
Jaime, luego de reconocer la labor 
de la delegación en el último año, 

dijo:  “Constato que el IMSS busca 
construir una relación moderna, 
responsable y muy respetuosa 
con los empresarios cumplidos, 
que aportamos puntualmente con 
nuestras obligaciones en materia 
de Seguridad Social.

En nombre del  gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, el secretario general del 

Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, enfatizó que que no hay 
otra Institución que garantice la 
justicia social para los mexicanos 
como el Seguro Social, felicitó a 
los trabajadores del IMSS porque 
con su trabajo responsable hacen 
historia. Historias de vida que se 
reflejan en las miles de atenciones 
a la salud de los nayaritas.  

En Comisión Legislativa 

Presenta delegada del IMSS en Nayarit informe 
de labores 2014 y Programa de trabajo 2015

Tepic.- En cumplimiento a 
la recomendación emitida por 
la Comisión de Defensa de 
los Derechos Humanos del 
Estado de Nayarit, relativo 
al expediente relacionado al 
actuar del Presidente Municipal 
de San Blas, en reunión de 

la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos en su 
Trigésima Primera Legislatura, 
las diputadas y diputados 
aprobaron por unanimidad el 
acuerdo mediante el cual se 
inicia procedimiento al edil. 

El procedimiento establece 

la realización de una audiencia 
para la presentación de pruebas 
y posteriormente llevar a cabo 
la determinación de la sanción, 
misma que puede ir desde 
una amonestación privada o 
pública, suspensión del empleo, 
cargo, destitución del puesto 

o inhabilitación temporal para 
desempeñar empleos, cargos 
o comisiones en el servicio 
público.

Es preciso señalar que el 
pasado 1 de septiembre este 
Poder Legislativo de Nayarit, 

aceptó la recomendación 
emitida por la Comisión de 
Defensa de los Derechos 
Humanos en la cual se señaló 
la violación a los derechos 
humanos de la mujer en relación 
con el actuar del Presidente 
Municipal de San Blas, Nayarit.

Diputados aprueban por unanimidad 
iniciar procedimiento en relación al 

actuar del alcalde de San Blas
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*Asistió como invitado a la incorporación de dos magistrados al Tribunal Superior de 
Justicia

En presencia del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y del presidente de la 
Comisión de Gobierno del Congreso local, 
diputado Jorge Humberto Segura López, los 
plenos del Tribunal Superior de Justicia y el 
Consejo de la Judicatura del estado dieron la 
formal bienvenida a los magistrados numerarios 
Francisco Javier Rivera Casillas y Zaira Rivera 
Véliz.

En la tercera sesión pública conjunta de los 
mencionados plenos, el magistrado presidente, 
Pedro Antonio Enríquez Soto, expresó a nombre 
del Poder Judicial el beneplácito de la judicatura 
por la incorporación de los dos magistrados, 
quienes “llegan a una institución formada en 
principios y valores que –añadió– forja todos 
los días con su actuación su compromiso con 
la justicia en bien de los nayaritas”.

En su oportunidad y a petición del magistrado 
presidente, hizo uso de la palabra el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, quien de inicio 
felicitó a los dos nuevos magistrados y al 
licenciado José Alfredo Becerra Anzaldo, quien 
este mes también fue formalmente incorporado 
al Tribunal Superior de Justicia.

El mandatario señaló además que dicho 
órgano jurisdiccional está “trabajando para 
que la legalidad entre en todos los ámbitos” y 
junto con los poderes Ejecutivo y Legislativo, 
el Judicial está cumpliendo su función, por lo 

Enfermedades del corazón la 
principal causa de muerte. 

Cada hora diez mexicanos mueren por 
infarto al miocardio, situación que ubica 
a las enfermedades del corazón como la 
principal causa de muerte en el país, derivado 
en su mayoría del consumo de tabaco, 
alcohol y como consecuencia también  de 
enfermedades como hipertensión, diabetes 
y obesidad. 

En el marco del Día Mundial del Corazón 
que contempla la sensibilización para el 
autocuidado de la salud y la prevención 
de las enfermedades que aquejan a dicho 
órgano, el cardiólogo del hospital general 

del ISSSTE, Armando Sosa Dini explicó 
que los malos hábitos alimenticios, el 
sedentarismo y el estrés cotidiano provocan 
padecimientos en el corazón de personas 
cada vez más jóvenes. 

Aseguró que el promedio de edad en el 
impacto de estos padecimientos ha sufrido 
una modificación pues anteriormente 
impactaba a personas mayores de 60 años 
y en la actualidad se presenta a partir de 
los 40 años, afectando al presupuesto de 
las instituciones de salud; a la economía 
de los pacientes y sobre todo con enormes 

Reconoce el gobernador la contribución del Poder 
Judicial a la paz y tranquilidad de Nayarit

10 Política
estragos en su estado de salud. 

El cardiólogo agregó que las enfermedades 
cardiovasculares, llamadas así por afectar 
el corazón y los vasos sanguíneos, 
son la principal causa de defunción 
en todo el mundo, principalmente por 
cardiopatías, hipertensión, arritmias y los 
accidentes cerebrovasculares que, entre 
otras consecuencias, producen ataques 
cardiacos, insuficiencia del corazón, lesiones 
cerebrales y parálisis, entre otras. 

Sosa Dini recodó que estas afecciones 
pueden prevenirse hasta un 80 por cierto 
llevando recomendaciones básicas que 
mejoran la salud del corazón como dejar 
de fumar; llevar una dieta equilibrada con 
abundantes frutas, verduras, pescado, 
legumbres y con muy poca sal y azúcar. 

“Es importante también llevar al menos 

30 minutos diarios de activación física; 
beber alcohol con moderación y realizar 
chequeos de presión arterial y glucosa 
en la sangre cada seis meses” concluyó. 

cual “hoy felicito a cada uno de ustedes por su 
gran labor, labor que la gente percibe”.

Sobre el magistrado presidente indicó que 
“con su trabajo se ha ganado la confianza de 
todo el pueblo” y ha contribuido a hacer “lo 
que necesitamos para la paz y la tranquilidad” 
de Nayarit. 

En el salón de sesiones “Prisciliano Sánchez 
Padilla”, con la asistencia de la presidenta 
del DIF Nayarit, maestra Liliana López de 
Sandoval, legisladores locales y jueces de 
primera instancia, así como familiares de los 
nuevos magistrados, el magistrado Enríquez 
Soto indicó en su oportunidad que  Rivera 
Casillas y Rivera Véliz “se integran a una de 
las tareas más nobles del derecho”

Agregó que “asumir la responsabilidad de 
juzgar será a partir de hoy su forma de vida. 
Deseamos que su tránsito por esta institución 
esté siempre guiada por los principios que rigen 

la función judicial”. 

Mencionó que la misión cotidiana de los 
juzgadores es actuar en forma ética y honesta 
en defensa del estado de derecho y garantizar 
el acceso de los ciudadanos a la justicia. 
Señaló que al efecto los jueces y magistrados 
de Nayarit gozan de independencia, pues “no 

recibimos ni aceptaríamos consignas ajenas 
a la ley y a la ética para decidir una sentencia 
en uno u otro sentido”.

Por su parte, los magistrados Francisco 
Javier Rivera Casillas y Zaira Rivera Véliz 
coincidieron en agradecer la confianza de 
quienes intervinieron en el proceso legislativo 
que concluyó con su designación y manifestaron 
su compromiso de aportar lo mejor de sí mismos 
a las tareas de impartición de justicia.

Durante la sesión en que otros integrantes 
de los plenos les dirigieron palabras de 
bienvenida, por acuerdo unánime los mencionados 
magistrados fueron adscritos a las salas Penal y de 
Jurisdicción Mixta del Tribunal, respectivamente; 
asimismo, fueron integrados a las comisiones 
de Planeación y de Capacitación del Consejo 
de la Judicatura, en el mismo orden. 

Numerosos comunicadores acudieron también 
a la sesión pública, que fue transmitida en vivo 
a través del portal www.tsjnay.gob.mx.
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Celebra	hermandad	Rotary	Tepic	–	Nayar
Por Robín Zavala/ Texto y 

Fotos 

Uno de los mejores clubes 
de rotarismo en el estado de 
Nayarit, pertenecientes al distrito 

4150,  celebraron dos grandes 
acontecimientos en este tipo de 
reuniones, primero el de condecorar 
un ex gobernador y hacerlo parte 
del club, como socio honorario, 
y segundo incluir en sus filas un 

socio más.
El reconocimiento hecho 

constancia de un acuerdo de los 
integrantes del club de la capital 
nayarita, a José de Jesús Sánchez 
Reynoso, mejor conocido por Pepe 

San, por el gran impulso que dio 
a ese club en su año rotario y 
confiar para ceder, de los mejores 
proyectos y lograr muchos apoyos 
para Nayarit.

Con la enseñanza de tener 

nuevos socios, de reconocer el 
trabajo que se ha hecho y de 
refrendar el apoyo que se tienen 
entre sí, logra que este club sea 
el que de mejores resultados y se 
vea constantemente el trabajo.
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Redacción
  
Tuxpan, Nayarit.- El día 

de ayer miércoles 30 de 
Septiembre se cerró la 
convocatoria del certamen 
en el que los Ejidatarios de 
este grandioso municipio 
habrán de elegir a la 
Flor más Bella del Ejido 
2015-2016.

Tres Jovencitas Blanca 
Esthela Romero López, 
María del Rosario Ibarra 
Núñez  y Lorenia Naymir 
Villalobos Ceballos estarán 
representando al "Barrio Beis”, 
mientras que Jazmín Elizabeth 
Serrano Rivera y Norma Flores 
Avalos representaran al barrio 
de "Pueblo Nuevo”, siendo 
Miriam Verónica Ruiz Sosa 
quien representara al populoso 
barrio de "Cantarranas”.

La elección para elegir a la 
flor más bella del ejido, será 
por votación directa y secreta 
de los ejidatarios legalmente 
reconocidos y será en el 
auditorio del comisariado 
ejidal el próximo 9 de Octubre 

del presente año a las 
10:30 de la mañana en 
la que las participantes 
deberán exponer un 
tema relacionado con la 
lucha agraria del ejido, 
así como de los mártires 
agraristas. 

Si hubiese un empate, 
se hará nuevamente otra 
votación en ese mismo 
momento y se hará como 
indique la asamblea. 

Los ejidatarios (as) 
contarán con una boleta 

donde aparecerán 
las seis jovencitas 
participante, a las 
que por medio 
de un sorteo se 
l es  ad jud i ca ra 
un número para 
que puedan ser 
identificadas por 
l os  e j i da ta r ios 
votantes, quienes 
habrán de depositar 
dicha boleta ya 
sufragada dentro 
de una sola ánfora, 

Si nuestro dirigente y amigo 
el doctor José Octavio Olague 
Avena, se decide a participar en 
los comicios electorales del 2017 
como candidato a la Presidencia 
municipal de Tuxpan, va a contar 
con nuestro total apoyo al igual que 
de una gran mayoría de los votantes 
de este municipio, me comentaron 
la mañana de ayer miércoles en 
mi visita de trabajo, personal del 
(SNTSA), como de confianza de 
la Secretaría de Salud.

Ahorita la ciudadanía en general 
yo no estamos viendo los colores 
o los partidos, ahora estamos 

viendo a la persona, al amigo, 
al profesionista, al dirigente con 
capacidad y sensibilidad de gobernar 
para todos. 

Ojala y se decida en verdad 
el doctor José Octavio Olague 
Avena a participar en el 2017, se 
postule por el partido político que 
sea, nosotros lo vamos a apoyar 
con todo para que sea el próximo 
presidente municipal de Tuxpan 
especificaron. 

Fotografía de archivo/ Comentario  
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com 

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN, NAYARIT

Seis hermosas jovencitas participaran en el 
certamen ‘La Flor Más Bella del Ejido 2015-2016’

que será abierta 
al final de los 
comicios para 
su escrutinio a 
la vista de todos. 

Enhorabuena 
y mucha suerte 
a todas las 
j o v e n c i t a s 
participantes.  
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Compostela

En Compostela

Compostela, Nayarit.- Cuando 
una persona  tiene espíritu de 
servicio y voluntad  para apoyar 
a los que menos tienen,  lo hacen 
aún sin tener un cargo público,  
porque su humanismo va más allá 
de cualquier interés y su labor de 
gestión es pensando siempre en 
la gente y para ello tocan puertas 
en todos lados e incluso buscan 
el respaldo de los buenos amigos 

que han encontrado en trayecto 
de su vida, ejemplo de ello,  es  
Alejandro Chavarin, un joven 
originario de Carrillo Puerto, quien 
se ha distinguido por su labor 
social que viene emprendiendo 
desde hace muchos años a favor 
de la comuna.

Alejandro es parte de los 
amigos que cultivo la hoy Diputada 

Federal Jasmine Bugarín en este 
Municipio durante su campaña 
política, cuyo respaldo de esta  
amistad se refleja en los apoyos 
y gestiones que ya fluyen por 
algunas localidades de la parte 
alta de Compostela, caso concreto 
es la entrega de una silla de 
ruedas para Ramón, un joven 
con capacidades diferentes, y 
que hoy gracias a la gestión de 

Alejandro y la buena disposición 
de la Legisladora Federal ya 
tiene un medio de transporte 
para moverse.

El medio por el cual este apoyo 
llegó hasta la casa de Ramón en 
el poblado de Carrillo Puerto, fue 
el amigo de la Diputada en ese 
lugar Alejandro Chavarín quien 
a solicitud de la mamá del joven 

con capacidades diferentes, hizo 
la gestión ante la Legisladora 
de quien obtuvo una inmediata 
respuesta y la semana pasada 
le fue entregada la silla a Ramón 
quien agradeció la generosidad de 
su Diputada con este apoyo que 
le llegó así de manera inmediata y 
eso habla bien de Alejandro, quien 
demuestra ser gente humanista 
y caritativa.  

Alejandro Chavarín, siempre dispuesto 
a servir a los que menos tienen

Compostela, Nayarit.-  La Secretaria 
de Desarrollo Social del Gobierno 
de la Republica beneficiara con 
televisores a 6 mil beneficiarios de 
los programas federales, de 65 y 
Más, Prospera, Diconsa y estancias 
infantiles de Compostela, cuyo apoyo 
es derivado de las acciones para 
la transición a la televisión digital, 
expresó  la Directora municipal de 
Desarrollo Social, Martha Lorena 
Durán Orozco.

Dijo que como parte de las acciones 
emprendidas por el Presidente de 
la República Enrique Peña Nieto, a 
través de la Secretaría de Desarrollo 
Social este beneficio  será entregado 
en primera instancia a las personas 
de las regiones más vulnerables 
ya que le serán otorgados a las 
personas que a están inscritos en el 
padrón de beneficiarios 
de los diversos programas 
sociales de la SEDESOL.

La titular de Desarrollo 
Social en Compostela 
indicó que las personas 
que serán beneficiadas 
con un televisor gratis 
son las que están dentro 
de los programas 65 y 
Más, Prospera, Diconsa 
y Estancias Infantiles.

“Se estará entregando 
una televisión por hogar—
sostuvo la funcionaria—“la 

SEDESOL entregará Televisores a 
beneficiarios de 65 y más, Prospera, Diconsa 

y estancias infantiles: Lorena Durán

idea es darlas en cada cada uno de los 
hogares donde viven los beneficiarios, 
si viven dos de 65 y Más y uno de 

Prospera, se está entregando uno 
por hogar” explicó.

Durán Orozco dijo que 
tras el anunciamiento de 
estos apoyos, muchos 
benef ic iar ios de los 
programas ya citados 
desde temprana hora de 
este lunes acudieron al 
módulo que se instaló en 
el Andador Coronado a 
un lado de la Presidencia 
Municipal, donde personal 
de SEDESOL federal les 
estuvo repartiendo las 
fichas ya que los televisores 
les serán entregados los 
días 9, 10 y 11 de octubre 

con tres horarios, de las 8 de la mañana 
a las 11 y a la 1 de la tarde, para 
tener un buen control en el proceso.

Agregó, “esta programación es para 
evitar aglomeraciones y la entrega 
se realizará en la cancha de usos 
múltiples  de la unidad deportiva 
Solidaridad de esta Ciudad, por ser 
un espacio amplio y ventilado, donde 
serán atendidos por la gente de la 
SEDESOL que ya trae sus listas de 
las personas beneficiadas” preciso.

Cabe mencionar que en esta ocasión 
la gente que acudió al módulo de la 
Sedesol que fue instalado a un costado 
de la Presidencia, fue atendida con 
eficiencia por jóvenes de Compostela, 
como  Héctor Salvador Arias Chávez, 

Cristian Humberto Peña Langarica, 
María Ofelia Ramo Villar y, Emmanuel 
Meza Ibarra,  quienes se encargaron 
de buscar en la documentación, 
si venían o no en las listas de las 
personas que recibirán este apoyo.  

Durán Orozco explicó que como 
Directora de Desarrollo Social recibió 
la instrucción de la Presidenta 
municipal de Compostela Alicia Monroy 
Lizola para que apoye al personal 
de SEDESOL en estas actividades, 
ello con el fin de que en el proceso 
de la entrega de los televisores sea 
de la mejor manera posible, ya que 
la Delegada federal de la SEDESOL 
en Nayarit, Liliana Gómez solicito el 
apoyo a la Señora Alicia y ella me 
encargó esta labor a mí, concluyó.

•	 Su	intensa	labor	social	lo	distingue	como	gente	humanista	y	
caritativa,	cuyos	preceptos	son	parte	de	su	formación	y	que	continua	
llevándolos	a	la	práctica	para	servir	a	sus	semejantes,	haciéndolo	

más	allá	de	cualquier	interés,	solo	pensando	en	la	gente.				

•	 Se	estará	entregando	una	televisión	por	hogar—sostuvo	la	
funcionaria—“la	idea	es	llevarlos	a	donde	residen	los	beneficiarios,	
porque	si	viven	dos	de	65	y	Más	y	uno	de	Prospera,	se	les	otorgara	

solamente	un	equipo	y	no	dos,		explicó
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Vecinos de Fátima sin energía 
eléctrica, nadie les hace caso
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Ixtlán	del	Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex presidente municipal doctor 
Everardo Parra Sánchez, en breve 
entrevista comentó que la mala 
salud puede contribuir a estar 
desamparado y la falta de un hogar 
puede conducir a una mala salud, 
el acceso limitado a la atención de 
salud puede empeorar las cosas, 
por ese motivo es urgente buscar 
respuestas adecuadas.

Muchas mujeres sin hogar 
son víctimas 
de violencia 
domestica o 
abuso sexual, 
los niños sin 
hogar tienen 
altos índices 
de problemas 
emocionales y 
de conducta, 
con frecuencia 
p o r  h a b e r 
presenciado 
a b u s o s , 
enfat izando 
que la salud es 
una prioridad 
para todos y 
que por ello 
se deben de 
ut i l izar  los 

recursos para atender a quienes 
más lo necesitan.

Por último el doctor Lalo, 
como es conocido este excelente 
medico, señaló que todos debemos 
de poner su granito de arena 
sobre este tipo de problemas de 
salud con diversos protocolos 
que coadyuven a la resolución 
y que se dé  un mayor espacio 
social con la posibilidad de 
incorporar estrategias educativas 
orientadas al auto cuidado con 
responsabilidad. 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ayer 
por la tarde platiqué con vecinos 
de la Colonia de Fatima, están 
enfadados porque nadie le 
hace caso para solucionar la 
problemática por la falta de energía 
Eléctrica, aseguran que ya se 
reunieron con un representante 

de la CFE, quien les prometió 
solución; sin embargo siguen a 
oscuras y con hartos dolores de 
cabeza por los corajes.

Sin embargo aseguraron  que 
se organizaran para ir a la 
ciudad de México, a tratar de 
entrevistarse con el Presidente 
de la República Enrique Peña 

Nieto,  para pedirle lo mismo, Luz 
Eléctrica, pero antes de llegar a 
los pinos visitarán la basílica de 
la Virgen, para hacerle la misma 
petición y que se haga el milagro 
y se haga la luz, “no queremos 
seguir siendo ciudadanos de 
segunda”.

“El próximo político que se 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Se soltó fuerte rumor en 
esta cabecera municipal 
asegurando que el gran líder 
comunitario David Salas 
García, no participaría en 
la próximas elecciones 
locales por cuestiones de 
salud, este mal intencionado 
rumor resulto falso, Salas 
García, se encuentra bien 
de salud, gran problema 
tienen otros aspirantes con 
cero propuestas.

En este momento hay 
muchos trepados en busca de 
candidaturas a oscuritas, todos 
serán tumbados del Macho, la 

próxima contienda electoral será 
un reto para el institucional, los 

actuales problemas no permiten 
su recuperación, se tiene que 

analizar a los candidatos, 
quienes tienen que estar al 
cien, es tiempo de definición, 
este tipo de argumentos fue el 
origen de los rumores.

 
El licenciado David Salas, es 

una de las mejores propuestas 
de los posibles candidatos 
a la alcaldía local, el que 
puede conducir al municipio 
por excelente ruta con buen 
diseño para que a la gente 
le vaya bien, hay que insistir 
que el municipio le tiene que 
ir bien con David Salas, quien 
no tiene obsesión, sino ilusión 
por ayudar a los que menos 
tienen.

Personas sin hogar tienen 
problemas de salud

Un trabajo interesante avalan un 
candidato sólido: Alfredo Machuca

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- “Se acabaron 
las vacaciones para todos en el PAN, 
se tiene que trabajar, eso es evidente 
si se quieren tener buenos resultados 
en los próximos comicios”, comentó 

el ex regidor Panista Alfredo Machuca 
González, y quien por cierto en las 
dos veces que fue regidor realizó  
excelente labor en beneficio de los 
que menos tienen en todo el municipio.

Lo malo de este chiste por cierto 

de muy mal gusto es que se imponga 
al candidato, eso es una dura 
problemática que tienen que corregir 
los de arriba para evitar divisiones e 
incluso golpes bajos entre los mismos 
panistas, ya que a veces se impone 
a candidatos que no tienen el perfil 

David	Salas	García,	uno	de	los	
mejores	candidatos	del	PRI	local

adecuado ni la  capacidad para atraer 
y que se expresen los votantes en 
las urnas.

Se necesita un candidato de Unidad 
para vencer al tricolor, quien está en el 
poder, pero deja mucho que desear con 
sus desatinos de designar e imponer 
candidato, si se quiere competir con 
buenas reglas y con posibilidades de 
triunfo se tiene que candidatear, quien 
este en mejor posición  precedido de 
un trabajo interesante, que lo avale 
como sólido candidato.
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presente en esta colonia a 
pedirnos el voto, lo vamos a 
crucificar, de esta manera nos 
vamos hacer escuchar y evitar 
futuras mentiras”, esta comunidad 
está molesta por tantas vueltas 

y brincos estando tan parejo el 
piso, ojala que alguna autoridad 
competente o un grupo político 
los abandere para que pronto 
gocen de este servicio de manera 
pareja al resto de la población. 
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ACAPONETA.- Por instrucciones 
del Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, el personal de la 
Dirección de Planeación y Desarrollo, 
llevando al frente al Ing. Josué 
Salvador Sánchez Rodríguez, fueron 
hasta la colonia Loma Atravesada 
ubicada al norte de la ciudad y 
que colinda con las instalaciones 
del 86 Batallón de Infantería, para 
la revisión cotidiana de la obra 
de introducción de drenaje, ya 
que se tiene el ordenamiento del 
mandatario municipal, de siempre 

estar al pendiente del avance de 
las obras, detectar anomalías o 
corregir lo que vaya saliendo mal 
o que no esté contemplado en los 
proyectos.

Acompañados por el regidor 
Sergio Sánchez Díaz, se hizo la 
supervisión de la mencionada obra 
y, ahí mismo, retomaron la petición 
ciudadana de mejorar las calles 
y acceso a la colonia, la cual fue 
recogida en su momento por el primer 
edil, quien ha girado las disposiciones 
convenientes para que el material 
que se está sacando de la calle 

Chapultepec, sea utilizado 
para su reutilización en 
los distintos puntos de 
la cabecera municipal 
o bien las comunidades 
que lo necesiten, lo que 
reditúa en un gran ahorro 
económico, por lo que se 
ha decidido, informa el Ing. 
Sánchez Rodríguez, la remoción 
del material de esa avenida donde 
se construye la pavimentación con 
concreto y llevarlo a las calles 
en la mencionada colonia Loma 
Atravesada para su rehabilitación, 
así como la de los accesos a ese 

lugar.

Cump le  as í  e l  a l ca lde 
acaponetense, con uno de los 
preceptos contenidos en el Plan 
Municipal de Desarrollo, que es 
precisamente el progreso integral 
y armónico que debe reflejarse 

en todas las colonias, barrios 
y comunidades del Municipio, 
así como las oportunidades que 
deben llegar a todos los sectores 
de la población, como es esta de 
la Loma Atravesada, donde los 
estándares de marginación son 
notorios. (DCSM).

Acaponeta en el proyecto de 
la Liga de Beisbol Nayarit

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Fue el pasado lunes 
cuando el Presidente Municipal de 
Acaponeta acudió a la reunión que 
convocó el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda en la cabecera municipal de 
Santiago Ixcuintla, donde el ejecutivo 
estatal presentó el proyecto de la Liga de 
Béisbol Nayarit, la cual estará integrada 
por diez equipos representativos de 
los municipios de Acaponeta, Santiago 
Ixcuintla, Tepic, Compostela, San Blas,  
Rosamorada, Tuxpan, Santa María del 
Oro, Tecuala y Bahía de Banderas.

El arranque oficial de la Liga, expresó 
Sandoval Castañeda, quien llegó en una 
muleta por una lesión añeja en la rodilla 
izquierda, se ha programado tentativamente 
para el próximo 23 de octubre, y al meta 
es que la afición nayaritas continúe 
disfrutando de las trepidantes acciones 

del llamado “Rey de los Deportes”.

Presentes en la presentación, estuvieron 
los alcaldes de los municipios, incluido 
claro el de Acaponeta C. Malaquías 
Aguiar Flores, quien fue testigo de las 
palabras del mandatario estatal quien 
dijo refiriéndose a la Liga: "Un Nayarit sin 
beisbol, es un Nayarit sin emoción, son 
deporte, y hoy como muchos de ustedes 
que están en las ligas nacionales y que 
nos ayudan. Ya tenemos la organización, 
solo necesitamos que los presidentes 
municipales, todos se hagan partícipes 
de sus equipos, si entra un equipo en San 
Blas, ¡yo le entro eh!, el camión también, 

los uniformes, yo le entro, pero que sea 
voluntad del alcalde"., enfatizó Roberto 
Sandoval Castañeda.

Precisó que la Liga se mantendrá 
con una inversión tripartita del Gobierno 
estatal, municipal y la iniciativa privada; 
detalló que cada Ayuntamiento decidirá 
cómo será la selección de su equipo.

Por su parte, los alcaldes de los diez 
ayuntamientos, presentes en la reunión, 
manifestaron su respaldo y participación en 
la Liga, además de felicitar al Gobernador 
por la iniciativa y por su impulso al deporte 
con acciones concretas, como la creación 

de infraestructura en toda la entidad.

La presentación de la liga de Beisbol 
Nayarit se realizó en la Unidad Deportiva 
de Santiago Ixcuintla, obra que está siendo 
construida actualmente por el Gobierno 
del estado. (DCSM)
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Aprovechan materiales para 
beneficiar a una colonia de la ciudad



Jueves 1 de Octubre  de 2015CONVOCATORIAS 17

DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACIONES PÚBLICAS NACIONALES
RESUMEN DE CONVOCATORIAS 010, 011, 012, 013 Y 014

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita 
mediante estas Convocatorias Publicas; a los interesados a participar en las Licitaciones Públicas Nacionales anexas, 
mismas que contienen las bases de participación, las que se encuentran disponibles para consulta en Internet: http://
compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto número 70, colonia Burócrata Federal, 
código postal 63170, teléfono (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes 
a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N14-15 Modernización del camino San Leonel-El Ermitaño; en el municipio de Santa 
Maria del Oro, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

01/10/2015

09/10/2015, 09:15 horas

08/10/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 16/10/2015, 09:15 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N15-15 Construccion de Puente Vehicular Rancho Viejo, ubicado sobre la carretera 
Durango-Tepic; en el municipio de El Nayar, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

01/10/2015

09/10/2015, 10:30 horas

08/10/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 16/10/2015, 10:30 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N16-15 Construccion de Puente Vehicular Atonalisco, sobre la carretera Durango-
Tepic; en el municipio de El Nayar, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

01/10/2015

09/10/2015, 11:45 horas

08/10/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 16/10/2015, 11:45 horas
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Pedro Bernal/ Gente y Poder
 

ACAPONETA.- La mañana del miércoles, 
el Presidente Municipal de Acaponeta 
C. Malaquías Aguiar Flores, supervisó 
personalmente el avance para la elaboración 
de los expedientes técnicos de dos obras 
muy importantes en la ciudad de Acaponeta: 
el Auditorio Municipal y la cancha de fútbol 
rápido en la Unidad Deportiva.

Acompañado por personal de la Dirección 

de Obras Públicas del Estado de Nayarit 
y de elementos de la Dirección Municipal 
de Planeación y Desarrollo encabezada 
por el Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez, el mandatario municipal 
constató las medidas, sugerencias de los 
peritos y en general toda la información 
técnica que servirá para integrar los 
mencionados expedientes que habrán 
de ser, posteriormente, validados por las 
autoridades que otorguen los recursos 

suficientes para su realización.

El Auditorio Municipal, es un espacio 
de usos múltiples, que es utilizado no 
solo para la práctica del deporte, sino 
también para diversos eventos escolares, 
principalmente graduaciones; eventos 
culturales, religiosos, sociales y hasta 
espacio para la entrega de recursos 
y tramitación de programas sociales; 
asimismo muchos informes de gobierno 
ahí se celebran y hasta congresos de todo 
tipo se llevan a cabo en este espacio que 
ya presenta los estragos del tiempo y el 
medio ambiente.

Por su parte la cancha de fútbol rápido 
en el interior de la Unidad Deportiva, 

desde hace algunos años no se utiliza, 
ya que su deterioro y abandono, debido a 
problemas burocráticos que impedían la 
gestión de recursos para el deporte, es un 
tema que ahora retoma la administración 
municipal que escucha las voces de la 
ciudadanía que una y otra vez piden la 
rehabilitación de este lugar que era muy 
aprovechado por la niñez y la juventud.

Comenta el Ing. Sánchez Rodríguez, 
que esperan tener en tiempo y forma, 
cumpliendo con las normativas vigentes 
de las instituciones oficiales que proveen 
los recursos destinados a obra de ese 
tipo, a la brevedad y darles el seguimiento 
necesario para llegar a la meta deseada 
por el primer edil. (DCSM)

Supervisa presidente 
Malaquías dos futuras obras 

TEPIC, NAYARIT, A 01 DE OCTUBRE DE 2015
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

“Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el 
programa”

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N17-15 Escuela de Educacion Musical de Nayarit; en Tepic, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

01/10/2015

09/10/2015, 13:00 horas

08/10/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 16/10/2015, 13:00 horas

Descripción de la licitación No. LO-918004999-N18-15 Malecon Turistico Matanchen, San Blas, en el municipio de San Blas, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

vVisita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

01/10/2015

09/10/2015, 14:15 horas

08/10/2015, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 16/10/2015, 14:15 horas
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ecualaT
*En la Liga de Beisbol Nayarit

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.-  Así  l levará 
por nombre el equipo local  
CAMARONEROS DE TECUALA, 
y es que hace años en la Liga 
Invernal del Noroeste, se llamaban 
antes broncos de Tecuala, y luego 
LEONES por la filial del equipo 
de la liga mexicana de verano, 
hoy en esta temporada y la nueva 
liga de béisbol Nayarit el nombre 
antes mencionado volverá a otra 
vez a sonar fuerte en los grandes choques de 
pelota caliente que próximamente habremos 
de presenciar en el estadio “SANTOS RAMOS 
CONTRERAS”.

Los camaroneros harán vibrar de emoción a 
los aficionados tecualenses y su comunidades 
pertenecientes a esto y otros más porque 
harán historia con jugadores de la región, el 
presidente municipal Lucio Santana Zúñiga, 
es el primer aficionado más emocionado por 
no dejar sin béisbol a este orgulloso municipio, 
no será una liga profesional ni de desarrollo 
pero si dará mucho que decir cuando vengan 
los buscadores de talentos a nuestro municipio 
para llevarse jóvenes que resaltarán entre los 
mejores de esta nueva liga y si no al tiempo 
amigo aficionado y lector de este gran diario 
estatal, porque contará con conocedores en 
la materia como lo es el rey de los deportes 
y para muestra basta un botón.

El manager del equipo será Ignacio Ramírez 

Ulloa, de descendencia de familia que ha 
sobresalido a nivel nacional e internacional, 
en este hermoso juego de pelota, el BEISBOL, 
como compañero de fórmula tendrá al 
experimentado y jugador de béisbol profesional  
Hugo Lizárraga actual manejador y promotor 
voluntario de ligas pequeñas y juveniles del 
juego que ya mencionamos, teniendo en 
su record varios campeonatos estatales y 

nacionales con 
pequeñines y 
jóvenes locales 
que han sido 
e x c e l e n t e s 
jugadores de 
este rey de los 
deportes el béisbol.

Francisco J. Castañeda González director 
del deporte municipal cuenta con todo el 
apoyo del primer edil 
Lucio Santana, para 
que coordine este 
trabuco local y de a los 
aficionados tecualenses 
un béisbol de calidad, 
camaroneros de Tecuala 
tendrá su primer juego 
en esta ciudad cuando 
se haya dado a conocer 
el calendario oficial que 

habrá de regir el rol regular y en su caso 
los play off, respectivamente, primero será 
en Santiago Ixcuintla la gran inauguración 
de esta liga de béisbol Nayarit el día 23 de 
septiembre.
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“Camaroneros de Tecuala”, nombre 
de batalla que llevará el equipo local 

ATENCION SE 
VENDEN TERRENOS 

Se venden terrenos para casa 
habitación de contado o en abonos

Calle Prolongación 
Guadalajara, entre 
7 Mares y Viña del 
Mar o visítenos por 
calle Zaragoza y 
Guadalajara.

Totalmente escriturados sin ningún problema 
ejidal, certificado ante Notario Público en la 

Colonia las Brisas.

En Tecuala 
Nayarit

Más información en 
la terminal donde se 

encuentran los autobuses 
ACN, con la señora Amelia 

Villaseñor.

389- 103- 83 15 o 
389-25- 327- 99     

o llámenos al 

VENTA DE 
TERRENO

A 3 CUADRAS DEL CENTRO DE LA CIUDAD

SE VENDE UN SOLAR 
10X20 UBICADO EN LA 

COLONIA LAS BRISAS DE 
TECUALA NAYARIT 

389-101-3086 o
389-103-8315 
389-253-2799

PARA MAYORES INFORMES LLÁMENOS  AL

Tel.
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Hecho en Casa: Hijos Formados en Familia.
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Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:

Afiliada a UNISAP y autorizada por la comisión 
nacional bancaria y de valores.

Estamos en calle Oaxaca 
#4, centro, Acaponeta.

Teléfono: (325) 252 2479

Te esperamos por calle 
México #96 norte.

Teléfono: (389) 25 32640

Institución de ahorro y crédito comprometida a brindarte una 
solución financiera para la realización de cada uno de tus 

planes proyectos y metas.

Caja popular Tecuala te ofrece sus servicios con 
un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

En la actualidad muchos padres de familia 
consideran que la responsabilidad de la educación 
de los hijos corresponden exclusivamente a la 
escuela, las guardarías u otras instituciones. 
Muchos papás y mamás prefieren delegar la 
formación y educación de sus hijos a otras 
instancias. Tristemente muchas familias 
carecen de sensibilidad y preparación para 
guiar a sus hijos a enfrentar las diferentes 
problemáticas que la vida nos proporciona 
cotidianamente. En este sentido,  debemos 
considerar seriamente la oportunidad que 
tenemos de formar hijos que a la postre sean 
hombres y mujeres con carácter para asumir 
responsabilidades, ciudadanos con perspectiva 
cívica y ética, trabajadores, agentes del cambio 
social, estables, emprendedores, estudiosos 
y personas equipadas para defenderse de 
los peligros de la sociedad en crisis. En otras 
palabras, que aprendamos a formar hijos que 
contribuyan a la estabilidad social. Para llevar 
con éxito lo anterior, debemos considerar la 
importancia que tiene la Educación Integral 
dentro del hogar y proporcionada directamente 

por nosotros los padres. La Educación Integral 
abarca los siguientes aspectos:  

•	 La	estimulación	temprana	y	educación	
inicial.

•	 Atender	sus	necesidades	emocionales	
(saber lo que sienten, sus gustos de lectura, 
sus desacuerdos en el hogar, etc.)

•	 Formar	un	carácter	con	buenos	hábitos	
que le permita a tu hijo enfrentar los retos de 
una sociedad cada día más competitiva.

•	 La	formación	de	valores	cívicos	para	
que sea un ciudadano ejemplar.

•	 Preparación	 en	 temas	 como	 la	
sexualidad, el noviazgo, las drogas, el respeto 
por el sexo opuesto.

•	 Ayudarlo	en	la	etapa	de	la	adolescencia	
con todas sus implicaciones.

•	 Que	seas	tú	su	sacerdote,	su	psicólogo,	
su amigo y su maestro.

•	 Conocer	 sus	 talentos,	 dones	 y	
capacidades.

     Es importante aprender a detectar cuáles 
son las conductas y actitudes dentro de la familia 

que pueden generar 
un comportamiento 
c o n s i s t e n t e ,  u n a 
autoestima alta y un 
carácter estable que 
permita a nuestros hijos 
enfrentar las dificultades 
cotidianas de la vida, 
y así formar Hijos 
Triunfadores. En la 
actualidad nuestros 
n i ños  y  j óvenes 
enfrentan situaciones 
c o t i d i a n a s  m á s 
complicadas que las 
que experimentamos 
nosotros en años 
a n t e r i o r e s .  L a 
violencia escolar se 
ha multiplicado y la 
vente de droga es, ya un 
problema que debemos 
atender de manera 
urgente. Como padres 
de familia debemos 
involucrarnos en la 
formación de nuestros 
hijos, es importante dar 
a nuestra sociedad hijos 
con un perfil cívico moral 
consistente. Hasta la 
próxima. Conferencista 
y Orientador Familiar. 
Consultas Celular 311 
136 89 86. 
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Redacción/Gente&Poder

A partir de solicitudes formuladas 
desde el año 1997 por diversas 
Cortes Federales de Distrito y de 
Circuito de los Estados Unidos de 
América y una vez agotados los 
procedimientos que establece la 
legislación mexicana, la Procuraduría 
General de la República (PGR) entregó 
este miércoles en extradición a 13 
personas, que son reclamadas por 
la justicia de aquel país.

 
Dicha entrega se ha llevado 

a cabo en cumplimiento a los 
acuerdos emitidos por la Secretaría de 
Relaciones Exteriores y en el marco 
de la cooperación internacional en 
materia de procuración de justicia, 
así como del Tratado de Extradición 
suscrito por México y los Estados 
Unidos de América.

 
En las reuniones que ha sostenido 

la titular de la Institución, Arely 
Gómez González, con la Procuradora 
General de Estados Unidos, la Loretta 
Lynch, se ha acordado fortalecer 
los mecanismos de cooperación 
internacional y trabajar de cerca en 
contra del crimen organizado.

 Las personas entregadas son 
acusadas por la comisión de delitos 
de asociación delictuosa, contra la 
salud, homicidio, lavado de dinero, 
portación de arma de fuego, entre 
otros.

 
Para cumplir con el procedimiento 

de  en t rega ,  es ta  mañana 
se implementó un operat ivo 
interinstitucional, coordinado por 
la Agencia de Investigación Criminal 
(AIC), con el apoyo de elementos 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional quienes brindaron seguridad 
perimetral para realizar el traslado de 
los extraditados, desde los distintos 
Centros Federales de Readaptación 
Social al Aeropuerto de Toluca,  donde 
fueron concentrados y entregados 
a diversas agencias de los Estados 
Unidos para proceder al traslado 
vía aérea.

 
Las personas extraditadas son: 

Jorge Costilla Sánchez, y/o Jorge 
Costilla-Sánchez, y/o Jorge Sánchez 
Costilla, y/o Jorge Eduardo Costilla 
Sánchez, y/o Jorge Sánchez Costilla. 
Reclamado por la Corte Federal del 
Distrito Sur de Texas. Acusado por 
los delitos de asociación delictuosa, 
contra la salud y lavado de dinero; 
Edgar Valdez, alias “Edgar Valdez 

Villareal”, y/o “Edgar Valdvez – 
Villareal”, y/o “Mike”, y/o “La Barbie”, 
y/o “Juedo”.  Reclamado por la Corte 
Federal de Distrito para el Distrito 
Este de Louisiana, Estados Unidos de 
América. Acusado por los delitos de 
asociación delictuosa y contra la salud;  

PGR entReGa a 13 PeRsonas en extRadición al 
GobieRno de los estados Unidos de améRica

Continúa Pag. 22

Edgar Valdez 
Villarreal la Barbi 
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Mató a su mamá y a su padrastro

Por Germán Almanza

El módulo de emergencia 
066, reportó un robo a tienda 
DICONSA, que se ubica en el 
interior del Ejido de Jesús María 
Cortes.

Acudiendo al lugar de los 
hechos elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública Municipal 
de Tepic, quienes al arribar se 
entrevistaron con Sonia H., de 
38 años de edad con domicilio 
conocido en el mismo poblado, la 
cual manifestó que minutos antes 
habían arribado tres personas 

del sexo masculino, vistiendo 
dos de ellos ropa obscura y el 
tercero vestía en Playera color 
gris, gorra color negro, con un 
arma de fuego tipo escuadra, y 
a base de amenazas le exigió 
el dinero de la caja registradora, 
siendo la cantidad en efectivo 
de $3,200.00 pesos.

Logrando los bandidos darse 
a la fuga, por una brecha que 
conduce al poblado de Salvador 
Allende, por lo que se le dio 
la recomendación de pasar a 
poner su respectiva denuncia 
al ministerio público.

Por Germán Almanza

Un joven de 18 años asesinó 
a su madre y a su padrastro 
al atacarlos con un machete la 
mañana del lunes en el poblado 
de Borbollón, municipio de 
Compostela, Nayarit, luego 
de que los occisos le llamaran 
la atención al descubrir que 
sostenía una relación sentimental 
con su hermana.

Los hechos ocurrieron alrededor 
de las 9:30 horas del lunes, cuando 
elementos de la Policía Nayarit División 
Investigación y el Agente del Ministerio 

Público recibieron el reporte de que 
en un domicilio ubicado por la calle 
Altavista sin número de la colonia “La 
Loma”, en el poblado de “El Borbollón”, 
se encontraron los cuerpos sin vida 
de un hombre y una mujer, quienes 
habían sido “macheteados”.

Las víctimas fueron identificadas 

como María del Carmen 
Espinoza Banda de 37 
años de edad, la cual era 
originaria del poblado de 
Cuastecomate municipio 
de San Pedro Lagunillas, y 
José Uriel Amador Castañeda 
de 51 años de edad, quien 
era originario y vecino del 
poblado El Borbollón.

Sobre los hechos, una hija del 
fallecido manifestó que a eso de las 
08:10 de la mañana del lunes, ella 
acudió a la casa de su progenitor en el 
domicilio ya referido, con la intención 
de visitarlo, pero al llegar encontró 

A punta de pistola 
asaltan tienda DICONSA

El presunto homicida fue capturado por la Policía Nayarit

En el municipio de Compostela…

la puerta abierta, y al ingresar vio 
a su madrastra María y a su padre 
ya sin vida.

La joven mencionó que durante la 
noche del domingo los ahora fallecidos 
tuvieron una fuerte discusión con su 
medio hermano Juan, quien es hijo 
de María, ello debido a que este se 
había ido a vivir con su hermana 
Dulce, con la cual presuntamente 
sostenía una relación sentimental, 
a lo cual la madre le dijo que eso no 
era correcto, y que no podían estar 
juntos haciendo vida entre hermanos.

Lo anterior molestó mucho a Juan, 

quien los amenazó con matarlos, 
cosa que al final cumplió, pues se 
cree que el hombre asesinó a la 
pareja durante las primeras horas 
de la madrugada del lunes.

Siendo el lunes, en el municipio 
de San Pedro Lagunillas, donde 
elementos de la Policía Nayarit 
División Investigación adscritos a 
homicidios, lograron la detención de 
Juan Espinoza, a quien se le señala 
como probable autor del delito de 
homicidio, en agravio de su padrastro 
y su madre.

Jose Emanuel García Sota, alias “Juan 
Manuel Maldonado Amezcua”, y/o 
“Safado”, y/o “Jose Manuel García 
Soto”, y/o“Josué Emanuel García 
Sota”, y/o “Jose Manuel García 
Sota”, y/o “El Pelón”. Reclamado por 
la Corte Federal de Distrito para el 
Distrito Columbia, Estados Unidos 
de América. Acusado por los delitos 
de tentativa de homicidio y portación 
de arma de fuego;  Martin Daniel 
Castillo – Rascón, alias “Flaco”, y/o 
“El Benson”. Reclamado por la Corte 
Federal de Distrito para el Distrito 
Oeste de Texas, Estados Unidos de 
América. Acusado por los delitos 
de asociación delictuosa; Aureliano 
Montoya – Peña, alias “Jesse 
Montoya”. Reclamado por la Corte 
Federal de Distrito para el Distrito 
Norte de Illinois, Estados Unidos de 
América. Acusado por los delitos de 
asociación delictuosa y contra la 
salud; Ricardo Valles de la Rosa, 
alias “Chino”, y/o “Come Arroz”, y/o 
“99”. Reclamado por la Corte Federal 
de Distrito para el Distrito Oeste de 
Texas, Estados Unidos de América. 
Acusado por los delitos de asociación 
delictuosa, homicidio, portación de 
arma de fuego y narcotráfico; Luis 
Humberto Hernández Celis, alias 
“Pac”, y/o “Pak”, y/o “Pacman”, y/o 
“84”, (Lhhc). Reclamado por la Corte 
Federal de Distrito para el Distrito 
Oeste de Texas, Estados Unidos de 

América. Acusado por los delitos de 
asociación delictuosa, delitos contra 
la salud, homicidio, portación de 
arma de fuego, delitos de violencia 
y narcotráfico; Alberto Núñez Payán, 
alias “Fresa”, y/o “Carlos Rodríguez 
Ramirez”, y/o “Alberto Payán Núñez”, 
y/o “Fresco”, y/o “El Tío”, y/o“El 57”, 
y/o “El 67”, y/o “97”, y/o “El Fresa”. 
Reclamado por la Corte Federal de 
Distrito para el Distrito Oeste de 
Texas, Estados Unidos de América. 
Acusado por los delitos de asociación 
delictuosa, delincuencia organizada, 
delitos contra la salud y lavado de 
dinero; Jean Baptiste Kingery, alias 
“Jb”, y/o “Jean Baptiste Kingery 
Moisson”, y/o “John Kinsley”, y/o John 
King”, y/o “Juan Bautista”, y/o “Moss 
Kingery”, y/o “Jeane Kingsley”, y/o 
“Juan Baptiste Moisson De Kingery”, 
y/o “Juan Moisson”, y/o “El Güero”; 
y/o (Jbk).

Reclamado por la Corte Federal 
de Distrito para el Distrito de Arizona, 
Estados Unidos de América. Acusado 
por los delitos de tentativa de 
exportación de artículos de defensa 
listados en varias categorías en la 
lista de municiones de los EEUU; 
tentativa para contrabandear bienes 
de los Estados Unidos y falsedad de 
declaración; Antonio González Platas.

Reclamado por la Corte de 

Circuito del condado de Pulaski, 
estado de Arkansas, Estados Unidos. 
Acusado por el delito de violación; 
Antonio Reynoso – González, alias 
“El Ingeniero”, y/o “El Inge”, y/o “El 
Electricista”, y/o “El Flacco”, y/o 
“Flaco”, y/o “Antonio Reynoso”. 
Reclamado por la Corte Federal 
de Distrito para el Distrito Sur de 
California. Acusado por los delitos 
de asociación delictuosa y contra 
la salud; Julio César Valenzuela 
Elizalde, alias “The Pilot”. Reclamado 
por la Corte Federal de Distrito 
para el Distrito de Arizona, Estados 
Unidos. Acusado por los delitos de 
asociación delictuosa y contra la 
salud;  y Carlos Montemayor, alias 
“The Director”, y/o “Licenciado”, y/o 
“El Fox”. También Conocido Como 
“Alejandro García” (Cm). Reclamado 
por la Corte Federal de Distrito para 
el Distrito Norte de Georgia, Estados 
Unidos. Acusado por los delitos de 
asociación delictuosa, contra la salud 
y lavado de dinero.

 
La Procuraduría General de la 

República, con estas acciones, 
reaf i rma su compromiso en 
el combate a la impunidad en 
cumplimiento a los instrumentos 
jurídicos internacionales suscritos 
por nuestro país que promueven la 
cooperación internacional en materia 
de procuración de justicia.
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Hoy jueves por la madrugada 
estará totalmente restablecido el 
servicio de agua potable en Villa 

Hidalgo: Manuel González 

El Tango… ¿Cuál es su origen? No se 
sabe, aunque se cree que nació en los 
arrabales de Buenos Aires, en la primera 
mitad del siglo XIX.

Un estudioso del tema, Ernesto Agirretxea, 
nos dice que “en un principio consistía en 
un baile violento y erótico que expresaba el 
desgarro y desaliento de los inmigrantes, 
sobre todo italianos y españoles, que vivían al 
margen de las normas de vida criollas. Debido 
a la crudeza de la danza y su origen llano, el 
tango estuvo vetado para las gentes de bien. 
Empezó a practicarse exclusivamente entre 
hombres, en las esquinas y callejuelas de los 
barrios bajos, al compás de un organillo. Más 
tarde, al comenzar a ejecutarse en los patios 
de las casas, la mujer fue introduciéndose 
en el baile, hasta convertirse en un elemento 
insustituible. Poco a poco el tango ganó 
terreno y coincidiendo con la incorporación 
de la letra en las piezas, llegó a calar en 
todos los extractos sociales. Después de la 
Primera Guerra Mundial, el tango debutó en 
Europa, en los mejores salones. Actualmente 
perduran tres clases de tangos: el del Río de 
la Plata, melódico y quizás el más difundido; el 
cubano y el español, próximos a la habanera 
y el brasileño, con claras notaciones rítmicas.

Pero nuestro informante olvida mencionar 
una interesante historia de amor, es decir, la 
del tango y el bandoleón. Y aquí acude en 
nuestro auxilio Augusto Villaseñor quien, en 
su artículo ‘Viejo Fueye Desinflao…’, apunta 
a manera de prólogo lo siguiente: “Llegó a 
Buenos Aires procedente de Alemania y se 
quedó por siempre para hacerse uno con 
el tango, canto y ritmo inconcebible que, 
cuando suena, se arruga un poco para 
poder participar en la antigua ceremonia 
de la música”.

Así nos enteramos que, tradicionalmente, 
la ceración del bandoneón se atribuye 
al profesor de música y Luthier Heinrich 
Band, nacido en la ciudad de Krefeld, un 
importante centro fabril ubicado al norte 
de Westfalia, en la ribera oeste del Rhin; 
uno de los 16 hijos de Peter Band. Vivió en 
la primera mitad del siglo XIX. Sería entre 
1836 y 1846 cuando creó al bandoneón, 
en su comercio de venta de instrumentos 
musicales, actividad heredada de su padre, 
quien también fue músico.

Se nos hace ver que, asimismo, tal creación 
se le adjudica a un tal Carl Zimmermann, 
aunque lo cierto es que el término ‘bandonión’ 

salió de Krefeld y de allí hasta Leipzig, Sajonia.

El vocablo ‘Bandonión’ aparece por 
primera vez escrito en 1856, en un anuncio 
de un negocio de otro comerciante de 
instrumentos musicales del mismo Krefeld, 
llamado Johann Schitz.

La línea de bandoneones conocido como 
‘AA’ está considerada como la única para una 
interpretación perfecta del tango argentino. 
Por cierto que el gran Astor Piazzolla lo 
inmortalizó con su ‘Tristeza de un doble A’.

En breve paréntesis: en cierta ocasión 
oí decir Almeida que el tango era originario 
de Uruguay.

Ahora, ¿cuándo entró y de dónde provenía 
el bandoneón al llegar a Buenos Aires? 
Veamos. Que en un artículo del periódico 
argentino ‘La Raza’ (1919) se publicó un 
reportaje a un anónimo bandoneonista 
“que indica que el instrumento fue dado a 
conocer en nuestro país allá por el año de 
1870 por ‘Bartolo’, un brasileño… uno de los 
primeros…”, apunta Villaseñor. Pro existen 
muchas versiones.

Al principio nadie lo quería aprenderá a 
tocar, y pocos se animaban a entrar a un 
salón llevándolo enfundado; se avergonzaban 
de su aspecto, de su vulgaridad. Hoy entra, 
y viene de lejos, de los arrabales al centro.

Garaje: Por cierto que ‘ladrillo’ sigue en la 
cárcel y de plano, ya resignado, dice “Adiós 
amigos compañeros de mi vida… mi cuerpo 
enfermo no resiste más”. Así estando en el 
‘bote’, adivina “el parpadeo de las luces que 
a lo lejos van marcando su recuerdo”, sabe 
muy bien que “son las mismas que alumbraron 
con sus cálidos destellos muchas noches de 
dolor” -¡uuuy, ya ni la letra recuerda!-. Bueno, 
pues qué carajo, ché, que 100 años no es 
nada, aunque su frente ya está marchita 
y las nieves del tiempo platearon su sien.

Una verdad: siempre se vuelve al primer 
‘ardor’, perdón, ‘amor’.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

El Viejo Fueye Desinflao y El Tango: una 
Historia de Amor

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego de las múltiples 
quejas que recibiéramos en nuestras oficinas 
de redacción por parte de personas que radican 
en el poblado de Villa Hidalgo, sobre que desde 
el pasado lunes no tenían agua de uso común 
la mañana de ayer acudimos al poblado allende 
al río para entrevistar al director del OOAPAS 
de aquel poblado Manuel González Valdés, 
quien al respecto dijo.

“Bueno mira primeramente quiero decirte 
que con el apoyo que tenemos de parte de la 
Presidenta municipal Fátima del Sol Gómez 
Montero, para solucionar el problema del pozo 
del agua, ella está en la mejor disposición ella 
no está en contra de nada, aquí la cuestión 
es que nosotros metimos el equipo nuevo de 
bomba, pero el pozo no nos respondió porque 
se colapsó el pozo se aterro un poco y ahorita 
lo que pasa es que el equipo viene la grúa 
a sacar todo lo que es la tubería, y darle un 
desazolve para volver a meter la tubería, se 
compromete el ingeniero que viene a hacer 
el trabajo”. 

¿Qué ingeniero es, Manuel?, pregunto el 
reportero: “Es el ingeniero Antonio Alcaraz, él 
manda el equipo para hacer el trabajo, para 
que nos responda y tenga agua suficiente para 
que la bomba succiones agua no hay”.

El problema de origen Manuel, es que 
quienes se encargan de perforar los nuevos 
pozos estos son contratistas sin experiencia 
recomendados por funcionarios del mismo 
gobierno del estado, quienes dicen trabajar 
apoyados en el sistema satelital, para localizar 
los mantos freáticos, y al final de cuentas lo que 
hacen es fraudear al pueblo, como fue el caso 

de los pozos que se perforaron en Yago, y que 
pese a que costaron más de 1 millón de pesos 
cada uno, al final no funcionaron, mencionándole 
que hay agricultores que sin sistema satelital 
solamente con personas experimentadas 
utilizando varillas, perforaron pozos en sus 
tierras y así doy fe de que el pozo que tiene en 
sus tierras Sergio González el Pipiripau, día y 
noche tiene trabajando su bomba Parkings y 
no se le acaba el agua, lo mismo pasa en las 
tierras que tiene el Negro Hinojosa EPD y no 
se secan cosa que no puede decirse de los 
pozos que perforan las nacientes constructoras. 
“Si -señaló el ex regidor Petista-, fíjate que es 
cierto eso está bomba que quitamos lo que vino 
a perjudicarla fue la arena, son dos factores la 
destrucción de los tazones de los elevadores, 
fue la arena, y también hay que dejar en 
claro la falta de lluvias ha bajado el nivel del 
agua al no proporcionar el agua suficiente los 
veneros, sin embargo se viene el equipo se 
hace el trabajo se perforaran 2 metros más y el 
ingeniero Antonio Alcaraz, me asegura que en 
el lapso del día a las 3 de la mañana ya estará 
regularizada el agua en los hogares. Ahorita 
estamos surtiendo a la población con una pipa 

que nos facilitara 
l a  p r e s i d e n t a 
municipal, y aquí en 
el centro del poblado 
se surte de agua a los 
comercios y mercado 
con un tinaco que 
traemos arriba de 
una  camione ta 
particular, por lo que 
el servicio aún que 
no al cien por ciento 
se le viene brindando 
a la ciudadanía 
y  c o m e r c i o 
e s t a b l e c i d o ” , 
mencionó Manuel 
González Valdés.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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*Se acostumbraron a realizar jornadas de solo 3 o 4 horas, cuando 
en el campo se deben de trabajar 8 horas diarias y si se puede 

más, asegura Agustín Cambero Vizcaíno

*Dijo al reportero de Gente y Poder en la zona de Santiago 
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Con 
la bohonomia que le es 
característica propia de la 
gente del campo el ex alcalde 
santiaguense y ex diputado 
federal Sergio González García, 
dijo en la pasada reunión 
llevada a cabo en el edificio 
de la CTM al reportero, ¿y que 
te parece Napo, que tu amigo 
Sergio se lance de nueva 
cuenta como candidato a la 
alcaldía de Santiago?

Obviamente el reportero 
pensó que era una broma de 
las  muchas que acostumbra 
a hacer González García, pero 
al ver esa extraña sonrisa 
pícara dibujada en su rosto, le 
preguntamos incrédulos a poco 
deberás piensas participar de 
nueva cuenta como candidato si 
tú me asegurabas que estabas 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Uno 
de los viejos campesinos del 
poblado de Compostela, es 
sin lugar a dudas Don Agustín 
Cambero Vizcaíno, al que 
tuvimos oportunidad de saludar 
el pasado lunes en la visita 
que hiciera a nuestra ciudad el 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval, y aprovechamos para 
solicitarle una entrevista que 
hablara del éxito que tiene su 
hijo Agustín Cambero Monroy, 
como agricultor de altos vuelos.

Mi hi jo Agustín di jo el 
entrevistado, comenzó en 
la agricultura como todos 
perdiendo, luego que al no 

contar con vehículos propios 
tenía que rentar camiones para 
transportar los vegetales y 
fruta a la frontera en ocasiones 
y otras tantas veces a los 
estados unidos, sin embargo 
insisto perdió mucho porque 
no sabíamos cómo estaba el 
equipo de refrigeración de las 
cajas de los trailers, y al fallar 
este por consecuencia la fruta y 
los vegetales se maduraba en el 
camino  y ya no eran recibidos 
por los gringos o si los recibían 
ya era a un precio menor que 
el establecido.

Afortunadamente tengo otro 
hijo que vive precisamente 
en la unión americana y fue 
ahí donde planeamos rentar 
bodegas para que Agustín 

produjera y  exportara y mi 
otro hijo se dedicara a recibir 
y a comercializar de manera 
posterior. Pero para eso se 
necesita saber hablar y escribir 
el inglés. Hay productores que 
requieren que les depositen los 
encargados de bodegas de la 
unión americana para exportar 
su mercancía, y con nosotros 
es al revés nosotros queremos 
exportar primero y que se nos 
pague después esa es la realidad 
del éxito que han tenido mis hijos 
en la agricultura, Don Agustín, 
usted fue presidente municipal 
de Compostela y ha sido una 
persona de trabajo, lo que le 
ha permitido  tener un pequeño 
capital, hace 10, o 12 años usted 
fue secuestrado “Si -contesto de 
manera inmediata-, fue hace 10 

años un grupo de trabajadores 
míos junto con un familiar me 
secuestraron afortunadamente 
salí con bien de ese problema 
y aquí me tienen trabajando 
como siempre”, Don Agustín, el 
fenómeno de la delincuencia  de 
entonces a la fecha ha disminuido 
según su apreciación o ha ido 
en aumento, “Esos momentos 
son difíciles no me gustaría 
recordarlos, considero que el 
aumento de la delincuencia se 
debe más que otra cosa a que a 
la gente ya no le gusta trabajar  
antes nosotros buscábamos la 
forma de madrugar para sacarle 

provecho al día, y hoy la gente 
madruga a la parcela, pero a 
las 10 de la mañana ya están 
de regreso en su casa cosa que 
hace que el dinero no les ajuste 
porque están acostumbrados a 
jornales de 3 o 4 horas y en el 
campo hay que trabajar mínimo 
8 horas diarias  y considero 
que no son suficiente, por eso 
ha aumentado la delincuencia 
porque no le metemos ganas al 
trabajo”, estableció quien fuera 
por muchos años presidente 
de la pequeña propiedad en 
el municipio de Compostela, 
Agustín Cambero Vizcaíno.

cansado de realizar una 
campaña de nuevo, 
señalando que está 
implicaba además de 
dinero esfuerzo físico 
y que ya no estabas 
dispuesto ni en invertir 
y mucho menos en 
realizar una campaña de 
a pie. “Bueno tenemos 
derecho a cambiar de 
opinión Napo, te aseguró 
que tendría grandes 
oportunidades de ganar 
porque la gente desde la 
zona de marismas hasta 
la zona de la sierra me 
han dicho que participe 

de nuevo y que tendría 
el apoyo de todos y cada 
uno de ellos”.

Sergio, ya eres una 
persona adulta y tu mejor 
que nadie sabe lo que 
quiere, si es tu deseo 
buscar la alcaldía de 
nueva cuenta éntrale. 
“Eso quería que me 
dijeras quiero contar 
con el apoyo de amigos 
como tú, vamos a seguir 
analizando la situación 
pero de antemano te 
digo que estoy en el 
mejor momento de mi 

carrera política, así que existen 
muchas posibilidades de ir por 
la candidatura a presidente 
municipal de mi Santiago, y 
que no me pierdan de vista”, 
explicó el Pipiripau, dejando 
al reportero ahora sí que dé a 
seis, pero tomando en cuenta 
que Nicolás Carrillo Palomera, 
fue dos veces presidente 
municipal de Santiago, porque 
Sergio González García no 
podría ser teniendo el apoyo 
del presidente del senado 
su amigo y protector Emilio 
Gamboa Patrón, quien se 
declara este último fanático 
de los Beatles; sea por Dios.

Y	qué	tal	si	tu	amigo	El	Pipiripau	se	lanza	de	nueva	
cuenta	por	la	presidencia	de	Santiago?:	Sergio	González		

Los campesinos han abandonado la tierra


